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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reduce reforma 50% las utilidades 
Las cuatro nuevas leyes fiscales aprobadas por el Poder Legislativo que integran la 
Reforma Hacendaria promueven cargas tributarias adicionales. La iniciativa privada 
manifestó su preocupación por el aumento de impuestos y otros adicionales que 
obligarían a ampararse en contra de las recientes disposiciones. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Juzgados se inundan de amparos contra privatización del agua 
Más de 3 mil personas, tanto de organizaciones, como de universidades y Partidos 

políticos, promovieron un amparo en contra de la privatización del agua, informó el 

abogado Abelardo Cuellar. (Heraldo) 
   

 

 

Serán 713 mdp para reconstruir 
Puebla dispondrá de 713.2 millones de pesos para reconstruir 63 carreteras y caminos 
rurales  afectados a causa de las lluvias originadas por las tormentas 'Ingrid? y 'Manuel', 
según dio a conocer el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 
Raúl Aguirre Valencia quien indicó los recursos provienen del Fondo Nacional de Desastres 
Naturales (Fonden) y serán liberados en 15 días. (Síntesis) 

  

 

 

Sin permiso para portar armas, 174 municipios 
Un reporte de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal reveló que sólo 42 de los 217 
municipios de Puebla cuentan con armamento y personal incluido con la Licencia Oficial 

Colectiva para la portación de armas de fuego, que otorga la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena). (Intolerancia Digital) 

  
 

 

No hay fecha para que Hacienda libere recursos del Fonden: SCT 

Luego de la tempestad, en el gobierno federal reina la calma pues aún no hay fecha para 
que la Secretaría de Hacienda libere los recursos del Fondo de Desastres Naturales 
(Fonden) para reparar los caminos y vialidades dañados por las fenómenos 
meteorológicos de septiembre pasado, aunque el delegado de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), Salvador Aguirre Valencia, espera que ocurra antes 
del 15 de noviembre, afirmó en entrevista con CAMBIO. (Cambio) 

  
 

 

Violan garantías las autoridades municipales: CDH 
Entre enero y julio de este año, el 66 por ciento de las recomendaciones, o en su caso 
conciliaciones emitidas por la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH 

Puebla) han sido dirigidos a 27 presidentes municipales, mientras que el resto (34 por 
ciento) fueron en contra de dependencias estatales. (Milenio digital) 

  
 

 

ILER no cumplió promesas a ejidatarios que cedieron 400 has. Para parque 
eólico 
La construcción del primer parque eólico en el estado de Puebla, de capital privado, trajo 
consigo una división entre los ejidatarios del municipio de Esperanza, que ahora pelean 
entre sí, entre los que están a favor y en contra del proyecto. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

El velódromo de Puebla: de semillero de ciclistas a escenario de Cepillín 
Carente de mantenimiento y de actividad deportiva se encuentra el Velódromo “Salomón 

Jauli Dávila” que la administración del ex gobernador Mario Marín Torres creo como un 

semillero de pedalistas, pero que hasta ahora permanece en el abandono y, en el 
extremo de los casos, sirve para eventos como la presentación del payaso “Cepillín”. (e-
consulta) 

 

 
 

 

 

Eliminar ‘antros’ en Los Sapos, redujo incidencia delictiva, sostiene el 
Ayuntamiento 
Aun serán clausurados dos “antros” de la zona de Los Sapos, anunció Walter Junghans, 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 04 de Noviembre de 2013 

 
 

 2 

director de Desarrollo Económico del municipio de Puebla. Resaltó que estas operaciones 
son para eliminar el estigma de la zona, que hasta hace meses era de “riesgo e 
inseguridad”; dijo que el primer paso fue retirar a los “antros”, resaltó que con eso se 
redujo la incidencia delictiva.. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Edificio de la PGJ, antes del informe de Moreno Valle: Carrancá 

El nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), será concluido antes del 
Tercer Informe del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, confirmó el titular de la 
dependencia, Víctor Carrancá Bourget. En entrevista dio a conocer que existen avances 
del 98 por ciento, pues únicamente se está con últimos detalles como pisos y la 

colocación de algunos cristales que faltan. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Conago respeta decisiones de diputados y senadores: Moreno Valle 
“Es el tiempo de la unidad, de la cohesión, y del trabajo en coordinación entre los tres 

órdenes de  gobierno”, manifestó el gobernador y presidente de la Conferencia Nacional 
de Gobernadores, Rafael Moreno Valle al rechazar que en la Conago se pretenda formar 
bloques opositores a los acuerdos que toman los poderes. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Apura gasto San Lázaro 
El Congreso gastará 500 mdp 'fast track' en octubre-diciembre, para que no regresen a 
Tesorería; se destinarán a mantenimiento, comunicación y otros (Reforma) 

  
 

 
Sacarán de la TV comida "chatarra" 
El gobierno federal prepara un decreto para retirar del horario infantil, a partir de 2014, 
los anuncios de televisión que promuevan refrescos, botanas y confitería. (El Universal) 

 
 

 

 

Península de Yucatán, en la mira de la CNTE 

La CNTE se propone abrir un nuevo foco de lucha contra la reforma educativa en el 
sureste del país; su objetivo es acotarla y tomar el control nacional del magisterio. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Aumentaron males sicológicos entre militares: Sedena 
En los años recientes se incrementó sustancialmente la problemática de militares que 

sufren trastornos sicológicos. De 2006 a la fecha, 20 mil 469 elementos de las fuerzas 

armadas recibieron atención especializada, y de éstos, 159 pasaron a retiro por estos 
padecimientos, según cifras de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). (La 
Jornada) 

  
 

 

Desaceleración y regulaciones doblegan a Slim 
Acumula cinco trimestres en números rojos, con pérdidas por un total de 99,694 millones 

de pesos al cierre de septiembre pasado. (El Economista Digital) 
  

 
 

 

 

Trece muertos en Matamoros por 3 balaceras 
Tres balaceras distintas -una entre civiles armados y las dos restantes entre miembros de 
la Secretaría de Marina y presuntos delincuentes-dejaron ayer un saldo de trece muertos, 

en Matamoros, Tamaulipas. (Crónica Digital) 
  
 

 

17 congresos contra el INE; ignoran destino de institutos electorales 
Un grupo de 17 congresos legislativos estatales se expresó contra la desaparición del 
Instituto Federal Electoral (IFE) que daría paso a la creación del Instituto Nacional 

Electoral (INE). (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 04 de Noviembre de 2013 

 
 

 3 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Retira el estado sus últimos 203 policías asignados a la capital 
Luego de que el gobierno del estado reclamó al ayuntamiento de Puebla la devolución de 203 agentes estatales 
que estaban asignados a la capital del estado, la administración de Eduardo Rivera Pérez fijó su postura. La 
administración municipal afirmó que a partir de este lunes 4 de noviembre los últimos 203 agentes de la Policía 
Estatal Preventiva comisionados a la corporación angelopolitana desde hace más de 10 años se reincorporaron al 
mando estatal. En ese sentido, se informó que la Secretaría de Seguridad Pública estatal mantendrá en la capital 

poblana y zona metropolitana a los agentes reincorporados. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/retira-el-estado-sus-ultimos-203-policias-asignados-a-la-
capital/  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Saldo blanco en el operativo Todos Santos 2013: SSPTM   
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que más de 130 mil 
personas visitaron los 33 camposantos de la capital, reportándose saldo blanco durante el operativo Todos Santos 

2013, mismo que se llevó a cabo del 28 de octubre al 2 de noviembre. En su recorrido por diferentes cementerios 
de la capital, mencionó que para este operativo se dispuso de 287 elementos de Seguridad Pública y 104 de la 

Dirección de Tránsito, quienes vigilaron 33 cementerios del municipio. "Se ha registrado una gran afluencia por 
parte de los poblanos, por lo que hasta el momento todo transcurre con total tranquilidad…", indicó. (Joel Arcega, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3180429.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Preocupa sobrecupo de panteones públicos 
Sin incluir a los particulares, 23 de los 28 panteones ubicados en el municipio de Puebla, presentan problemas de 
cupo al alcanzar entre 50 y 90 por ciento del total de su capacidad instalada, por lo que empezaron a ampliar las 
instalaciones o promover la cremación de restos en fosas de más de 15 años, informó Francisco Ferrer Toledo, 
jefe del Departamento de Panteones. El mayor riesgo está en el Panteón Municipal al quedar solamente el cuatro 

por ciento de espacio físico disponible, dando en consecuencia en el siguiente año comenzar con la recuperación 
de cerca de 12 mil lugares en abandono, mediante la publicación de un edicto por si alguien reclama alguna de las 

tumbas, explicó. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3180392.htm  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Prepara SSPM operativo Guadalupe-Reyes 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM) alista lo que será el operativo “Guadalupe-
Reyes” por temporada decembrina y 6 de enero en Día de Reyes. El secretario de Seguridad Publica, Amadeo 

Lara Terrón reportó saldo blanco en los 33 panteones de la capital durante el primero y dos de noviembre por las 
celebraciones de Día de Muertos. Destacó que a pesar de la presencia numerosa de casi 140 mil visitantes en los 

camposantos no se reportaron incidentes mayores aun cuando los delitos más comunes en esta temporada son 
los robos a casa habitación y de auto partes.. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65457prepara-sspm-operativo-guadalupe-reyes#.UndwIuWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Saldo blanco en Todos Santos 2013 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón informó que más de 130 mil 
personas visitaron los 33 camposantos de la capital, reportándose saldo blanco durante el operativo Todos Santos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/retira-el-estado-sus-ultimos-203-policias-asignados-a-la-capital/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/retira-el-estado-sus-ultimos-203-policias-asignados-a-la-capital/
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3180429.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3180392.htm
http://www.ngpuebla.com/puebla/65457prepara-sspm-operativo-guadalupe-reyes#.UndwIuWv5KY
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2013, mismo que se llevo a cabo del 28 de octubre al 2 de noviembre. “Se ha registrado una gran afluencia por 
parte de los poblanos por lo que hasta el momento todo transcurre con total tranquilidad y el reporte refiere un 
saldo blanco por parte de las dependencias encargadas de laborar por la seguridad de los visitantes”, indicó. Del 
mismo modo, se realizaron cortes momentáneos a la circulación en el panteón de San Baltazar Campeche en la 
calle Lago y avenida Circunvalación; en el panteón de la Piedad en la 23 sur y 15 poniente y en la 25 sur y 13 

poniente, lo anterior con la finalidad garantizar la integridad física de los visitantes. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65448saldo-blanco-en-todos-santos-2013#.UndwZeWv5KY  
 

 
 

SINTESIS 

 Se agota el espacio en panteones 

Para el 2014, el periodo de vida de los panteones a cargo del ayuntamiento de Puebla posiblemente llegue a su 
fin, es decir, no habrá espacios para albergar a los miles de cadáveres en alguno de los 34 camposantos que 
existen en la capital poblana. Actualmente, más del 70 por ciento del total de esos cementerios en la ciudad, se 
encuentran a su máximo nivel, pues la mayoría tiene una ocupación del 97 por ciento. Ante tal panorama, la 
presente administración entregará un proyecto para que la siguiente busque otro lugar y brinde el servicio que se 
requiere, aunque forzosamente el inmueble debe habilitarse lejos de la mancha urbana para que ésta no la 
alcance nuevamente como le sucedió al actual Panteón municipal. (Elizabeth Cervantes) 

http://sintesis.mx/articulos/71166/se-agota-el-espacio-en-panteones/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Entra operativo Radar en la calzada Zavaleta 
La Dirección de Tránsito Municipal iniciará los operativos para el reordenamiento vial en la calzada Zavaleta tras 

concluir el periodo de concientización de los conductores que circulan por esta vialidad, toda vez que se 
pavimentó con concreto hidráulico. Desde esta semana, la dependencia aplicará el operativo Radar a través del 
uso de los denominados cinemómetros, para obligar a los ciudadanos a respetar la velocidad establecida en esta 
arteria, que es de 60 kilómetros por hora; de rebasarla, se aplicarán multas de 12 a 20 días de salario mínimo. 
Además, se comenzará a aplicar la prohibición en extrema derecha a lo largo de esta vialidad, por lo que se 
tendrá la facultad de retirar placas, autos y aplicar multa que van de los 8 a los 12 días de salario mínimo. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114363  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Saldo blanco en operativo Todos Santos 2013 en Puebla 

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que más de 130 mil 
personas visitaron los 33 camposantos de la capital, reportándose saldo blanco durante el operativo Todos Santos 
2013, mismo que se llevo a cabo del 28 de octubre al 2 de noviembre. “Se ha registrado una gran afluencia por 
parte de los poblanos por lo que hasta el momento todo transcurre con total tranquilidad y el reporte refiere un 
saldo blanco por parte de las dependencias encargadas de laborar por la seguridad de los visitantes”, indicó. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45946:saldo-blanco-en-operativo-todos-

santos-2013-en-puebla&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Regresan al estado 203 policías comisionados al municipio de Puebla 
Como resultado de la solicitud que el Gobierno del Estado realizó al Ayuntamiento de Puebla, las Secretarías de 
Seguridad Pública Estatal y Municipal, informan que a partir de este lunes 4 de noviembre, los últimos 203 
elementos de la Policía Estatal Preventiva comisionados a la corporación angelopolitana desde hace más de diez 
años se reincorporan al mando estatal. La Secretaría de Seguridad Pública Estatal, mantendrá en la capital 
poblana y zona metropolitana a los Policías Estatales reincorporados, mismos que se harán cargo del servicio de 

seguridad pública en las 17 juntas auxiliares pertenecientes al municipio, asimismo realizarán dispositivos de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/65448saldo-blanco-en-todos-santos-2013#.UndwZeWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/71166/se-agota-el-espacio-en-panteones/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114363
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45946:saldo-blanco-en-operativo-todos-santos-2013-en-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45946:saldo-blanco-en-operativo-todos-santos-2013-en-puebla&Itemid=125
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protección ciudadana consistentes en filtros de revisión en ingresos y salidas de esta ciudad. Adicionalmente 
Estado y Municipio fortalecerán esta estrategia con la participación del Gobierno Federal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45945:regresan-al-estado-203-
polic%C3%ADas-comisionados-al-municipio-de-puebla&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Juzgados se inundan de amparos contra privatización del agua 
Más de 3 mil personas, tanto de organizaciones, como de universidades y Partidos políticos, promovieron un 

amparo en contra de la privatización del agua, informó el abogado Abelardo Cuéllar. Y es que el 5 de septiembre, 
el Gobernador Rafael Moreno Valle propuso la iniciativa de reforma a la Ley del Agua del Estado de Puebla –
privatizar el agua- y posteriormente fue aprobada por la mayoría de los diputados locales. Cuéllar explicó que la 
primera etapa para poderse inconformar cerró hace unos días, es decir, “la gente pudo presentar su amparo en el 
transcurso de los 30 días a partir de que se publicó la reforma”, detalló. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/portada/juzgados-se-inundan-de-amparos-contra-
privatizacion-del-agua   
 

 
 
SINTESIS 

 Inicia 2ª Semana Nacional de Salud Bucal 
A partir de este lunes dará inicio la 2ª Semana Nacional de Salud Bucal 2013, la cual se extenderá hasta el 
próximo 8 de noviembre, para atender de manera gratuita a más de 400 mil personas, reportó la Secretaría de 
Salud del estado de Puebla. La jornada médica arrancará en la explanada de la presidencia auxiliar de San 

Lorenzo Almecatla, con la aplicación de flúor en gel, selladores de fosetas y fisuras, y profilaxis dental. También 
se impartirán pláticas de prevención de padecimientos bucales, obturaciones de órganos dentales, técnica de 
cepillado. De manera particular, se hablará a los habitantes del control de placa dentobacteriana, a través de un 
millón 713 mil 856 actividades preventivas, así como de 18 mil 540 actividades curativas. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/71159/inicia-2-semana-nacional-de-salud-bucal-/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 En dos años y medio 41 muertes causó el transporte público 
Gracias a su credencial del Inapam fue reconocido el cuerpo inerte de María Rosa, que yacía tirada en la calle ante 
la mirada de decenas de curiosos, reporteros gráficos y conductores. El 7 de junio de 2013 fue el último de los 68 
años de María Rosa Andrade Rojas. Perdió la vida arrollada por un autobús, justo frente al Chedraui donde 

laboraba como empaquetadora y del que salía tras una ardua jornada de trabajo. Como María Rosa, en los 
últimos dos años y medio, 41 personas perdieron la vida y 402 resultaron lesionadas en 191 accidentes de 
unidades del transporte público, según datos de la Secretaría del Transporte. Con unos cuantos pesos en la bolsa, 
esperaba el microbús que la llevaría a su casa, en la colonia Tres Cruces, una de las de mayor marginación en la 
capital del estado. Desafortunadamente nunca llegó. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114353  
 

INTOLERANCIA 

 “Nueva fórmula de gasto social incentiva a municipios” 
El subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación, Juan Carlos Lastiri Quirós, en entrevista para 
Intolerancia Diario, señaló que las modificaciones a la forma de distribución del Fondo de Aportaciones para la 

Infraestructura Social (FAIS) obligará a los municipios a gastar sus recursos atendiendo la pobreza y la 
marginación. El subsecretario del gobierno federal enfatizó que con la nueva fórmula los municipios serán 
alentados a gastar de manera focalizada y coordinada con otras instancias estatales y federales estos fondos para 
que al disminuir los indicadores de pobreza y de marginación puedan recibir mayores recursos. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114355  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45945:regresan-al-estado-203-polic%C3%ADas-comisionados-al-municipio-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45945:regresan-al-estado-203-polic%C3%ADas-comisionados-al-municipio-de-puebla&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/portada/juzgados-se-inundan-de-amparos-contra-privatizacion-del-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/portada/juzgados-se-inundan-de-amparos-contra-privatizacion-del-agua
http://sintesis.mx/articulos/71159/inicia-2-semana-nacional-de-salud-bucal-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114353
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114355
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E-CONSULTA 

 El velódromo de Puebla: de semillero de ciclistas a escenario de Cepillín 
Carente de mantenimiento y de actividad deportiva se encuentra el Velódromo “Salomón Jauli Dávila” que la 

administración del ex gobernador Mario Marín Torres creo como un semillero de pedalistas, pero que hasta ahora 

permanece en el abandono y, en el extremo de los casos, sirve para eventos como la presentación del payaso 
“Cepillín”. A tres años de distancia de su inauguración, el inmueble -que costó 135 millones de pesos- únicamente 
se ha empleado como escenario de escasos programas deportivos, así como para la realización de eventos 
realizados por el ayuntamiento de Cuautlancingo, entre los que sobresalen la presentación del citado histrión y el 
festejo del Día de las Madres. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/gobierno/el-velodromo-de-puebla-de-semillero-de-ciclistas-escenario-de-

cepillin   
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Sedena sorteo en Puebla para Servicio Militar  

La Secretaría de la Defensa Militar (Sedena), inició este domingo con el sorteo de los jóvenes nacidos en el año 
1995 para el Servicio Militar en cinco municipios del estado de Puebla. Las juntas de reclutamiento se están 
haciendo este día en Coronango, Santa Clara Ocoyucan, Amozoc, Cuautlancingo y San Andrés Cholula, por lo que 
cientos de jóvenes se encuentran congregados en esos lugares. Personal de la XXV Zona Militar informó que las 

fechas para el sorteo en el estado de Puebla son los días 3, 10, 17 y 24 de noviembre. Los jóvenes que hicieron 
su trámite para la pre-cartilla militar en este año en las oficinas de las presidencias municipales deberán acudir a 
lugares establecidos por la Secretaría de la Defensa Nacional. Para el 10 de noviembre las juntas de reclutamiento 
serán en Cuauhtinchan, San Gregorio Atzompa, Atlixco, Huaquechula, Ajalpan y Altepexi. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/inicia-sedena-sorteo-en-puebla-para-servicio-militar/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Universidades podrían postergar su dictamen sobre conflicto Puebla-San Andrés 

Si bien el 5 de noviembre es la fecha fijada para que las universidades entreguen su dictamen en torno a los 
nuevos límites entre Puebla y San Andrés Cholula, puede darse una prórroga, informó el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña. Detalló que aunque se dieron 30 días a la 
UNAM, BUAP, Libre de Derecho y UDLAP para realizar los estudios que serán instrumento para el Congreso, el 
plazo puede extenderse: “se trata de expedientes voluminosos de diferentes rubros muy especializados como el 
tema histórico, socioeconómico, legal y social, y nosotros de manera paciente estamos esperando los 
resultados”.. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45968:universidades-podr%C3%ADan-
postergar-su-dictamen-sobre-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 No activarán Alerta Ámber por desaparición de preparatoriana  
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) tiene abierta una Averiguación Previa en la Agencia del 

Ministerio Público Especializado en Delitos Sexuales y Víctimas de Violencia Intrafamiliar, por la desaparición de 
una estudiante de la Preparatoria “Benito Juárez” el pasado 30 de octubre; sin embargo, aún no tiene 
contemplado lanzar una Alerta Ámber por el caso. De acuerdo con la dependencia, sí existe un reporte por la 
desaparición de Ana Lucía Varillas Sánchez, de 15 años de edad, bajo la Averiguación Previa 3434/2012/ASEX, 
aunque hasta el momento no tienen más datos al respecto. La estudiante de la Preparatoria “Benito Juárez”, de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), habría desaparecido el miércoles 30 de octubre. Según 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/gobierno/el-velodromo-de-puebla-de-semillero-de-ciclistas-escenario-de-cepillin
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/gobierno/el-velodromo-de-puebla-de-semillero-de-ciclistas-escenario-de-cepillin
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/inicia-sedena-sorteo-en-puebla-para-servicio-militar/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45968:universidades-podr%C3%ADan-postergar-su-dictamen-sobre-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45968:universidades-podr%C3%ADan-postergar-su-dictamen-sobre-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=126
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publicó Milenio Puebla, Ana Lucía, fue vista por última vez cuando abordaba una unidad de la Ruta 50, en 
Amalucan, para ir a la escuela. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53966&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-activaran-
Alerta-Amber-por-desaparicion-de-preparatoriana  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Sin incidentes transcurrieron las celebraciones de Todos Santos y de fieles difuntos.  
 Hasta Diciembre sigue el programa gratuito para sacar las actas de nacimiento. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Saldo blanco reportan tanto autoridades estatales como municipales después de este puente que no lo fue, 

ya algunos se tomaron el viernes pero no lo fue.  
 La SSP confirma que a partir de hoy los 203 elementos de la policía preventiva comisionados a Puebla desde 

hace más de 10 años se reincorporan al mando estatal.  
 Como va resolver este tema el presidente municipal, finalmente se habla de un cambio administrativo pero 

los policías seguirán resguardando al municipio.  
 Arranca la segunda semana de higiene bucal le diremos en que consiste.  

 Y en la puesta en marcha de la fotomulta ha disminuido a cero el número de llamadas de emergencia por 
accidentes causados por exceso de velocidad, dijo Eduardo Vázquez Rossainz del CERI.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Saldo blanco reportan en los panteones de Puebla, más de 130 mil personas acudieron al encuentro con 
sus muertos.  

 El alumbrado navideño se va encendiendo esta iluminada toda la 2 sur, desde la esquina con  la 5 oriente 
así hasta tres calles y ya para el Carmen se ve muy bonito, también están colocando iluminación en la 
zona de la estrella de Puebla, sobre la vía Atlixcáyotl, ahora si le van a invertir mucho dinero al tema del 
adorno navideño, la avenida Juárez, la avenida Reforma, la 2 norte para llegar a Los Fuertes, la calzada 
Zaragoza, toda la zona de Los Fuertes, en fin toda la ciudad para navidad se va ha ver hermosa.  

 La policía del estado y del municipio darán seguridad de cara al Buen Fin, hay que gastar con 
responsabilidad. .  

 Sobre los fríos adelantados y en fin de semana cayó un aguacero en el panteón, de locura pero la gente se 
quedó, nadie se fue.  

 Protección Civil reportó bajas temperaturas y están listos y en alerta ante las bajas temperaturas, están 
listos para atender a la población en caso de ser necesario,  

 En el DIF ya cuentan con 50 mil cobertores para llevarlos a donde más les haga falta.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 A partir de este día 203 elementos de la Policía Estatal Preventiva comisionados a la Corporación 

Angelopolitana desde hace más de 10 años se reincorporan al mando Estatal. 
 Aumenta a 181 el numero de suicidios en lo que va del año esta ves se trato de un maestro que se ahorco 

en su domicilio en la población de Chicontla. 
 Interceptaron a una familia en calles de la junta auxiliar de la Libertad la llevaron a su casa de donde se 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53966&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-activaran-Alerta-Amber-por-desaparicion-de-preparatoriana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53966&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-activaran-Alerta-Amber-por-desaparicion-de-preparatoriana
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llevaron botín de 70 mil pesos en efectivo y diversos objetos. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, informó 
que más de 130 mil personas visitaron los 33 camposantos de la capital, reportándose saldo blanco 
durante el operativo Todos Santos 2013, mismo que se llevo a cabo del 28 de octubre al 2 de noviembre. 

 El director  del Organismo Operador de Limpia del Ayuntamiento de Puebla, Gilberto Rivera Ibarra dio a 
conocer que durante los dos últimos días han recolectado más de 50 toneladas de basura de 33 

panteones, por lo que estiman que este lunes podrían  llegar a 120 las toneladas de basura  mismas que 
se han generado en la capital poblana por temporada de Todos Santos. 

 El delegado de la Conagua en Puebla, Germán Sierra Sánchez recordó que el pasado 31 de octubre venció 
el plazo para que los representantes del Relleno Sanitario de Chiltepeque presentaran las pruebas y 
alegatos correspondientes por las fallas que se detectaron con el escurrimiento de líquidos lixiviados. 

 Por instrucciones del Gobernador Rafael Moreno Valle, el Secretario de Educación Pública, Jorge 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 El regidor y presidente de la comisión de gobernación en el cabildo de Puebla, Jaime Zurita, anunció que la 

policía comisionada que regresa al gobierno del estado generarán un descuido en la seguridad del 
municipio. 

 El sistema “Calixta” ha disminuido hasta en un 50 por ciento las falsas llamadas que se reportan en el 
Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), esto lo aseguró su titular, Eduaro Vázquez, quien 
señalo que de cada 10 llamadas, solo la mitad son verdaderas. 

 Es positiva la regulación de bebidas alcohólicas en Puebla, afirmó el Consejo de Coordinación Empresarial. 

El presidente del organismo aseguró que además de regular la venta de este producto. La medida ayudará 
a disminuir los daños de las bebidas alcohólicas entre los jóvenes. 

 El 1 de diciembre el gobierno de Puebla y el ayuntamiento del estado inaugurarán la iluminación completa 
del Centro Histórico y en zonas turísticas de la ciudad con el ánimo de reforzar las cuestiones de seguridad 
de los paseantes.  

 El Consejo Coordinador Empresarial participará de forma parcial en la campaña “Buen Fin” con descuentos 
del 10 hasta el 50 por ciento. Alrededor de mil 300 empresas principalmente del sector del vestido y 

calzado se sumarán al programa del 15 al 18 de noviembre. El presidente del COE aconsejó al ciudadanía 
que compre lo necesario sin endeudarse. 

 Tras concluir la temporada de “Todos Santos”, el gobierno municipal indico a través de sus dependencias, 
reportó “saldo blanco” en los 33 panteones del municipio pese a la gran afluencia. 

 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Aplicarán programa “fotomulta” en calzada Zavaleta. 

 Reordenamiento en Los Sapos iniciará en este mes. 
 Profeco multa a bodegueros de Central de Abasto. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  
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 Se incendia una bodega en la 3 sur y la 3 poniente, el fuego consume varias computadoras, cartón, 
plástico y también desperdicios.  

 Un enorme hundimiento preocupa a los habitantes de la 36 poniente y la 25 norte, temen que el asfalto se 
venga abajo por el constante tránsito de los vehículos pesados.  

 Hoy regresan al estado 200 policías que estaban asignados al municipio desde hace más de 10 años.  

 Ya está lista la iluminación navideña para la Angelópolis, millones de luces serán encendidas el 1º de 
diciembre. 

 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este lunes las actividades vuelven a la normalidad tras las festividades de todos santos y en la central de 
autobuses de Puebla la llegada y salida aumento durante las últimas horas. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 

HERALDO 

 Reforma hacendaria mejorará distribución de la riqueza: Gamboa 
La reforma hacendaria servirá para una mejor redistribución de la riqueza, afirmó Emilio Gamboa Patrón, 
coordinador de los senadores del PRI pues "los mexicanos no podemos desentendernos de la difícil circunstancia 
en la que vive prácticamente la mitad de nuestra población".En un comunicado, el legislador por Yucatán agregó 
que los impuestos no deben ser considerados como atentados contra las personas ni las empresas, sino como 

auténticas contribuciones indispensables para que el Estado pueda cumplir a cabalidad con sus funciones, tal 
como sucede en las naciones más desarrolladas. (Redacción)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/portada/reforma-hacendaria-mejorara-distribucion-de-la-
riqueza-gamboa  

 

 
 

 SINTESIS 

 Ya son más de mil casos por dengue 
Transcurridos dos meses desde que las autoridades locales de salud confirmaron tres muertes por dengue en 
Puebla, la Secretaría de Salud (SSA) federal aún no las contabiliza en el reporte nacional actualizado hasta el 28 
de octubre, en el 'Panorama Epidemiológico de Fiebre por Dengue y Fiebre Hemorrágica por Dengue'. En reporte, 
la Dirección General de Epidemiología (DGE) indica que en lo que va del año, en el estado se han presentado mil 

09 casos de dengue, de los cuales 961 han sido de fiebre por dengue y los otros 48 casos de fiebre hemorrágica 
por dengue. Referente a las defunciones por entidad federativa, la SSA sostiene que a partir de desde 2012 no se 
presentó ninguna muerte por dengue en Puebla, de manera que la letalidad por cada 100 casos se mantiene en 
cero. No obstante, las autoridades de la entidad confirmaron tres muertes asociadas con la enfermedad desde el 
pasado 26 de agosto. (Verónica de la Luz) 
http://sintesis.mx/articulos/71167/ya-son-mas-de-mil-casos-por-dengue/puebla  

 

SINTESIS 

 Serán 713 mdp para reconstruir 

Puebla dispondrá de 713.2 millones de pesos para reconstruir 63 carreteras y caminos rurales  afectados a causa 
de las lluvias originadas por las tormentas 'Ingrid? y 'Manuel?, según dio a conocer el delegado de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes (SCT), Raúl Aguirre Valencia quien indicó los recursos provienen del Fondo 
Nacional de Desastres Naturales (Fonden) y serán liberados en 15 días. Detalló que 50 por ciento de los recursos, 
equivalente a  356.6 millones de pesos serán aportados por el gobierno del estado y el resto por la Federación. 
Con relación a los trabajos de reconstrucción, pormenorizó que la delegación en Puebla de la SCT reconstruirá 50 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/portada/reforma-hacendaria-mejorara-distribucion-de-la-riqueza-gamboa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/portada/reforma-hacendaria-mejorara-distribucion-de-la-riqueza-gamboa
http://sintesis.mx/articulos/71167/ya-son-mas-de-mil-casos-por-dengue/puebla
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caminos, mientras que la administración estatal se hará cargo de 13 obras. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/71155/seran-713-mdp-para-reconstruir/puebla  
 
SINTESIS 

 Cabalán sería buena opción para suceder a Islas: Arechiga 
De cara a la renovación de la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), el coordinador de la fracción 
parlamentaria del partido en el Congreso, Guillermo Arechiga Santamaría consideró que el secretario de 
infraestructura José Cabalán Macari Álvaro podría ser una buena opción para suceder a Gerardo Islas, sin 

embargo acotó que en su partido hay más opciones. En entrevista, el diputado local consideró que aún no es 

tiempo de mencionar nombres para la revocación del Comité Directivo Estatal del partido político del que emana, 
por lo que dijo que sin entrar a especulaciones el funcionario estatal es su amigo y le tiene gran estima pero 
todavía el escenario no está puesto. (Irene Díaz Sánchez) 
http://sintesis.mx/articulos/71153/cabalan-seria-buena-opcion-para-suceder-a-islas-arechiga-/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Sin permiso para portar armas, 174 municipios 
Un reporte de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal reveló que sólo 42 de los 217 municipios de Puebla 
cuentan con armamento y personal incluido con la Licencia Oficial Colectiva para la portación de armas de fuego, 
que otorga la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El oficio SSP/07/7432/2013 de la Secretaría de 

Seguridad Pública sobre la situación que guarda la Licencia Oficial Colectiva (LOC), número 38, entregado al 

presidente de la mesa directiva del Congreso del estado, Gerardo García Ramírez, en respuesta a la solicitud 
hecha a las autoridades estatales, informa que las corporaciones policíacas de 174 municipios del estado carecen 
del permiso para portar armas, se encuentran fuera de la Licencia Oficial Colectiva que otorga la Secretaría de la 
Defensa Nacional, sólo la capital y 42 municipios cumplen con los requerimientos. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114354  
  

 

 
CAMBIO 

 No hay fecha para que Hacienda libere recursos del Fonden: SCT 
Luego de la tempestad, en el gobierno federal reina la calma pues aún no hay fecha para que la Secretaría de 
Hacienda libere los recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para reparar los caminos y vialidades 
dañados por las fenómenos meteorológicos de septiembre pasado, aunque el delegado de la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), Salvador Aguirre Valencia, espera que ocurra antes del 15 de noviembre, 
afirmó en entrevista con CAMBIO. El delegado detalló que de los 713.2 millones calculados en daños, el gobierno 
federal se hará cargo de 356 millones a través de los recursos del Fonden, mientras que la administración 
morenovallista se hará cargo del otro 50 por ciento con recursos propios. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33082-sin-fecha-para-liberar-recursos-del-
fonden-delegado-de-la-sct  

 
CAMBIO 

 En la Conago no se forma bloque antirreformas: RMV 
“Es el tiempo de la unidad, de la cohesión y del trabajo en coordinación entre los tres órdenes de gobierno”, 
manifestó el gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle, al 
rechazar que en la Conago se pretenda formar bloques opositores a los acuerdos que toman los Poderes. En 

entrevista posterior a su asistencia a la toma de posesión del gobernador de Baja California, Francisco Vega de 
Lamadrid, subrayó que la Conago apoya las reformas impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto y respeta 

las decisiones que tome el Legislativo. “Somos respetuosos de los demás órdenes de gobierno, del Poder 
Legislativo. En este sentido, tenemos que apoyar las decisiones que tomen los legisladores”, precisó. (Carlos 
Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33048-asegura-rmv-que-la-conago-
respeta-decisiones-legislativas  

 
CAMBIO 

http://sintesis.mx/articulos/71155/seran-713-mdp-para-reconstruir/puebla
http://sintesis.mx/articulos/71153/cabalan-seria-buena-opcion-para-suceder-a-islas-arechiga-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114354
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33082-sin-fecha-para-liberar-recursos-del-fonden-delegado-de-la-sct
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33082-sin-fecha-para-liberar-recursos-del-fonden-delegado-de-la-sct
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33048-asegura-rmv-que-la-conago-respeta-decisiones-legislativas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33048-asegura-rmv-que-la-conago-respeta-decisiones-legislativas
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 La BUAP de las mejores del país  
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla se ubicó como la cuarta mejor institución del país, al presentar 
evaluaciones elevadas en el potencial académico, el número de profesores, la calidad de investigadores y su 
producción científica, entre otros indicadores El estudio “La calidad de las universidades públicas estatales en 
México desde la perspectiva de un multiranking”, publicado en la revista de la Asociación Nacional de 

Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), retoma los rankings de Euro-American Association 
of Economic Development Studies (EAAEDS), el Iberoamericano SIR y el Web de Universidades (Webometrics). 
En la publicación de Santos López Leyva, la BUAP aparece como la cuarta mejor institución del país, promediando 
los tres indicadores anteriores, y obteniendo una calificación de 317.57. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/33073-la-buap-de-las-mejores-del-pais  

 
CAMBIO 

 Triplican ingresos de partidos; recibirán 55 mdp en 2014 

Los partidos políticos en Puebla vivirán un año de bonanza en el 2014 pese a no tener elecciones en su agenda. 
Gracias a la última reforma electoral aprobada en el 2011, las siete fuerzas políticas obtendrán en total 55 
millones de pesos, triplicando sus ingresos, mientras los dos nuevos partidos —Compromiso por Puebla y Pacto 
Social de Integración— recibirán montos similares que los partidos “chiquillada”. Tras despacharse con la cuchara 
grande en el reparto de los 55 millones de pesos para prerrogativas, el PRI y el PAN absorben más de 40 por 
ciento del presupuesto total. De acuerdo con información oficial del Instituto Electoral poblano el tricolor recibirá 
13.4 millones de pesos; mientras que 9.5 millones de pesos serán para Acción Nacional. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33063-triplican-ingresos-de-partidos-
recibiran-55-mdp-en-2014  

 
CAMBIO 

 Denuncia penal por negligencia vs directivos del Hospital de la Mujer de Tehuacán 
La Comisión Federalpara la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) dio a conocer que resolvió aplicar una 
multa económica a José Hassan Chaliní, ex director del Hospital de la Mujer de Tehuacán, además de presentar la 

denuncia correspondiente ante el Ministerio Público por el caso de negligencia que se registró contra una mujer 
que dio a luz en el patio de ese centro médico el pasado 7 de septiembre y cuyo video causó revuelo en las redes 
sociales. Por este caso que fue atraído por la Secretaría de Salud federal, y por otros hechos similares registrados 
en los estados de Oaxaca y Sonora, el fin de semana se llevó a cabo una sesión extraordinaria en la Comisión 
Nacional de Salud (Conasa) para aclarar lo sucedido, reunión a la que fueron convocados secretarios de estados 
en la materia, entre ellos, Roberto Rivero Trewartha. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/33061-multan-al-director-del-hospital-en-

tehuacan-por-parto-en-el-suelo  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Niega RMV que la Conago esté formando “bloque opositor” 
El titular del Poder Ejecutivo en Puebla y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael 

Moreno Valle, rechazó que en ese frente de mandatarios se pretenda “formar bloques opositores a los acuerdos 
que toman los poderes” de la Unión, luego de la aprobación de la Reforma Fiscal. “Es el tiempo de la unidad, de la 
cohesión, y del trabajo en coordinación entre los tres órdenes de gobierno”, manifestó. En entrevista –difundida 
por varias agencias de noticias– posterior a su asistencia a la toma de protesta del gobernador de Baja California, 
Francisco Vega de Lamadrid, Moreno Valle subrayó que la Conferencia Nacional de Gobernadores apoya reformas 
impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/niega-rmv-que-la-conago-este-formando-bloque-opositor/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Romero, nuevo subsecretario de Planeación en la SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer ayer dos nuevos nombramientos en la estructura de la 
dependencia, pues “por instrucciones del gobernador Rafael Moreno Valle, el secretario de Educación Pública, 

Jorge Alberto Lozoya, designó a Máximo Romero Jiménez como nuevo subsecretario de Planeación, Evaluación e 
Innovación Educativa. Asimismo y a Miguel Ángel Pérez Maldonado, fue nombrado director general del Consejo de 
Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla (Concytep) y encargado de despacho de la rectoría de la Universidad 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/33073-la-buap-de-las-mejores-del-pais
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33063-triplican-ingresos-de-partidos-recibiran-55-mdp-en-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/33063-triplican-ingresos-de-partidos-recibiran-55-mdp-en-2014
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/33061-multan-al-director-del-hospital-en-tehuacan-por-parto-en-el-suelo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/33061-multan-al-director-del-hospital-en-tehuacan-por-parto-en-el-suelo
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/niega-rmv-que-la-conago-este-formando-bloque-opositor/
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del Desarrollo de Puebla (Unides)”. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/romero-nuevo-subsecretario-de-planeacion-en-la-sep/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Desde hace 10 años se oponen en Tehuantepec a parques eólicos 
En la región del Istmo de Tehuantepec, en el estado de Oaxaca, existen más de 2 mil aerogeneradores de energía 
eólica a los que hace una década los pobladores de diferentes ejidos se han opuesto por ser causantes de 
problemas ambientales, así como de divisiones sociales, pero sobre todo han señalado que no existe ningún 
beneficio directo para la población. La zona de La Ventosa, donde cruzan los vientos provenientes del océano 

Pacífico, es la mayor generadora de energía eólica de todo el país, con más de 500 megawatts anuales. De 

concretarse el parque eólico de Puebla, sería el segundo generador de este tipo de energía con 365 megawatts 
por año. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/desde-hace-10-anos-se-oponen-en-tehuantepec-a-parques-
eolicos/  

 

 
 

MILENIO  

 Gobierno ha licitado 4 obras en apoyo de Audi  
En lo que va del año, el gobierno estatal ha lanzado cuatro licitaciones para el crecimiento de la planta Audi en 
San José Chiapa, de febrero a octubre ha emitido diversas convocatorias para la edificación de obras 
complementarias que aún están en revisión. En febrero del año en curso el gobierno estatal a través de la 

Secretaría de Salud, lanzó la licitación SSEP-DOI-LPE-OP-2013/001 para la construcción del Hospital Integral en 
San José Chiapa, mismo que fue concluido en septiembre con un monto de 49 millones 615 mil pesos. (Elvia 
García) 
http://www.milenio.com/negocios/Gobierno-licitado-obras-apoyo-Audi_0_183581994.html  
 

MILENIO  

 Puebla, uno de los 8 estados con conflictos indígenas 
Puebla es uno de los ocho estados del país donde la Segob tiene detectados conflictos en sus comunidades 
indígenas, cada una con problemáticas diferentes, como el despojo de sus tierras para proyectos y concesiones de 

la industria extractiva, el saqueo de sus recursos naturales y centros ceremoniales, y persecución e inseguridad 
por la presencia del crimen organizado. En el primer informe de la dependencia, que tiene como titular a Miguel 
Ángel Osorio Chong, publicado el pasado 30 de octubre, señaló que las entidades con conflictos son Nayarit, 
Jalisco, Baja California, Sonora, Oaxaca, Veracruz, Chiapas y Puebla. (Iván Tirzo) 

http://www.milenio.com/region/Puebla-conflictos-indigenas_0_184181587.html  
 
MILENIO  

 Concentran ediles 66% de observaciones de la CDH 
Entre enero y julio de este año, el 66 por ciento de las recomendaciones, o en su caso conciliaciones emitidas por 

la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH Puebla) han sido dirigidos a 27 presidentes 
municipales, mientras que el resto (34 por ciento) fueron en contra de dependencias estatales. De acuerdo con el 
corte estadístico al 31 de julio de 2013, en el primer semestre del año se acumularon 41 documentos, entre 
recomendaciones y conciliaciones, por diferentes situaciones de vulnerabilidad hacia los ciudadanos. (Cristina 
Juárez) 
http://www.milenio.com/region/Concentran-ediles-observaciones-CDH_0_183581999.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Bayonetas salen invictas de la Copa del Caribe de Baloncesto 
De forma invicta, el equipo Bayonetas de Puebla concluyó su participación en la “1ª Copa del Caribe de 
Baloncesto”, que se llevó a cabo en República Dominicana, en las pruebas de mini baloncesto femenil de las 

categorías sub 14  y sub 12. En el partido jugado contra Mina, las bayonetas vencieron con un marcador de 62–
13; a San Lázaro lo derrotan 48-30; mientras que a Mauricio Báez lo apalean  por 76 a 9 y finalmente al equipo 
Calero le ganan 41 a 34, informó el portal Puebla Noticias. Por todos estos triunfos en partidos de invitación, las 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/romero-nuevo-subsecretario-de-planeacion-en-la-sep/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/desde-hace-10-anos-se-oponen-en-tehuantepec-a-parques-eolicos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/04/desde-hace-10-anos-se-oponen-en-tehuantepec-a-parques-eolicos/
http://www.milenio.com/negocios/Gobierno-licitado-obras-apoyo-Audi_0_183581994.html
http://www.milenio.com/region/Puebla-conflictos-indigenas_0_184181587.html
http://www.milenio.com/region/Concentran-ediles-observaciones-CDH_0_183581999.html
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bayonetas fueron consideradas el mejor equipo del Torneo. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/sociedad/bayonetas-salen-invictas-de-la-copa-del-caribe-de-baloncesto  
 

E-CONSULTA 

 Órganos electorales de Puebla, sin autonomía ni desarrollo: Alfredo Figueroa 
Los órganos electorales del estado de Puebla, el IEE y el TEE, no están a la altura que exigía, en hipótesis, la 
alternancia en el Poder Ejecutivo de la entidad, pues carecen de autonomía y desarrollo democrático, y están 

envueltos en la inercia de la ausencia de división de poderes, consideró el ex consejero del IFE, Alfredo Figueroa 
Fernández. El poblano que recientemente dejó el Consejo General del IFE, con otros tres de sus compañeros, al 

concluir su periodo, describió en entrevista con e-consulta los pendientes de la agenda democrática local. (Álvaro 
Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/organos-electorales-de-puebla-sin-autonomia-ni-desarrollo-
alfredo-figueroa  
 

E-CONSULTA 

 Impugna 5 de Mayo triunfo de Puebla Unida en Zacatlán y Cuetzalan 
La coalición 5 de Mayo se inconformó ante la Sala Regional del Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) por el triunfo de la alianza Puebla Unida en los ayuntamientos de Zacatlán y 

Cuetzalan. Los juicios de revisión se interpusieron el pasado 24 de octubre y son en contra de la resolución del 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), órgano jurisdiccional que ratificó que los abanderados del bloque 
aliancista (PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla) en los municipios serranos ganaron la elección del 7 de 
julio. Fue el 18 de octubre cuando los magistrados del TEEP resolvieron a favor de Puebla Unida en Zacatlán, 
ayuntamiento en el cual el TEPJF ordenó al tribunal local la revisión de 90 de 91 actas de casillas, debido a 

inconsistencias que la coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) reportó en referencia al “total de votos, boletas recibidas, 

boletas sustraídas, boletas, sobrantes, y ciudadanos que votaron”. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/impugna-5-de-mayo-triunfo-de-puebla-unida-en-zacatlan-y-
cuetzalan  
 

E-CONSULTA 

 Brincan partidos en Puebla de 17 a 55 mdp en año poselectoral 
Para el 2014, el Instituto Electoral del Estado (IEE) destinará 55 millones de pesos para que los partidos políticos 
puedan sostener sus actividades ordinarias permanentes, lo que significa un incremento de 38 millones de pesos 
en comparación al 2011, año poselectoral. En entrevista, Miguel David Jiménez López, secretario ejecutivo del 
IEE, informó que el aumento se debe a las reformas que en el 2011 aprobó el Congreso al Código de Instituciones 

y Procedimientos Electorales del Estado de Puebla (Coipeep), con lo cual la entrega del financiamiento público se 
calcula con base en el padrón electoral, el número de votos y el salario mínimo. De los 55 millones de pesos que 

el IEE entregará a los institutos partidistas, 13.4 millones de pesos son para el Revolucionario Institucional (PRI), 
9.5 millones de pesos para Acción Nacional (PAN), 5.5 millones de pesos son para el PRD, 5.3 millones de pesos 
corresponden al Partido del Trabajo (PT). (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/brincan-partidos-en-puebla-de-17-55-mdp-en-ano-poselectoral  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aplican en Puebla estrategia pedagógica galardonada mundialmente 

Las leyes y reformas educativas se forjan en el aula, no en el escritorio de las autoridades, afirma y comprueba la 
colombiana Vicky Colbert, cofundadora del modelo pedagógico “Escuela Nueva”, que el pasado 29 de octubre 
obtuvo el galardón más valioso de la Cumbre Mundial de Innovación para la Educación (WISE) –en Doha Qatar–, 

considerada la mayor recompensa a la labor educativa (medalla WISE 2013). Según el texto de Lilian Hernández –
publicado por el diario mexicano Excélsior, este domingo– la estrategia pedagógica “brillante y revolucionaria” que 
nació en 1970 en las regiones alejadas y pobres de Colombia, que llegó en los 30 años pasados a más de 16 
países del mundo; recientemente a Vietnam y Timor Oriental en Asia, así como otros países de África, ahora está 

en el estado mexicano de Puebla, desde 2012. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/aplican_en_puebla_estrategia_pedagogica_galardonada_mundialmente#.Un
dpP-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/sociedad/bayonetas-salen-invictas-de-la-copa-del-caribe-de-baloncesto
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/organos-electorales-de-puebla-sin-autonomia-ni-desarrollo-alfredo-figueroa
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/organos-electorales-de-puebla-sin-autonomia-ni-desarrollo-alfredo-figueroa
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/impugna-5-de-mayo-triunfo-de-puebla-unida-en-zacatlan-y-cuetzalan
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/impugna-5-de-mayo-triunfo-de-puebla-unida-en-zacatlan-y-cuetzalan
http://e-consulta.com/nota/2013-11-03/politica/brincan-partidos-en-puebla-de-17-55-mdp-en-ano-poselectoral
http://periodicodigital.com.mx/notas/aplican_en_puebla_estrategia_pedagogica_galardonada_mundialmente#.UndpP-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/aplican_en_puebla_estrategia_pedagogica_galardonada_mundialmente#.UndpP-Wv5KY
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 ICI y Colegio de Puebla organizan homenaje a Octavio Paz 
El Instituto de Ciencias Jurídica (ICI) y el Colegio de Puebla, anunciaron la realización del Coloquio Internacional 
"Octavio Paz entre nosotros, Homenaje a 100 años de su nacimiento", los días 6 y 7 de noviembre próximos, en 
donde se congregarán intelectuales y escritores más influyentes del país y del extranjero. El director del ICI, 
Germán Molina Carrillo, detalló que entre los escritores que estarán presentes se encuentran Agapito Maestre, 

Enrico Mario Santí, Jesús Silva-Herzog, Anthony Stanton e Yvon Grenier. “Será el primero de múltiples homenajes 
que se celebrarán en el país durante los próximos meses”. Asimismo dijo que la inauguración del encuentro se 
realizará el 6 de noviembre en la Biblioteca Palafoxiana, mientras que el resto de las actividades se desarrollarán 
en el auditorio de la institución educativa. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ici_y_colegio_de_puebla_organizan_homenaje_a_octavio_paz#.Undp-

eWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Policías de San Martín Texmelucan reciben apoyos del Subsemun  
Con el objetivo de incentivar al cuerpo policiaco de San Martín Texmelucan en su lucha contra el crimen, 122 
elementos recibieron apoyos del Programa de Subsidio para la Seguridad de los Municipios (Subsemun). El 
programa federal que tiene la finalidad de brinda beneficios importantes a los elementos policiales, generando un 

aliciente a través de la economía familiar para que desempeñen mejor su servicio a la comunidad. El apoyo 
consistió en la entrega de vales de despensa a la planilla total de los elementos que conforman el cuerpo policiaco 
del municipio de Texmelucan. Con este apoyo se busca fortalecer el desempeño de las funciones que en materia 
de seguridad pública se ejerce en la localidad, a través de los policías que procuran la integridad de los 
texmeluquenses. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/policias_de_san_martin_texmelucan_reciben_apoyos_del_subsemun#.Undq7

OWv5KY  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Prevé SMN lluvias ligeras en Puebla por tormenta tropical “Sonia”  
En Puebla habrá de lloviznas a lluvias ligeras por la entrada de la tormenta tropical “Sonia” en el norte del país, 
pero el frente frío número 10 producirá temperaturas bajas en las diferentes regiones del estado, como las de los 
días viernes y sábado. Así lo informó esta mañana el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), el cual también dio a 
conocer que en las últimas 24 horas, Mazatepec fue el segundo municipio del país con más lluvias intensas, donde 
se registraron 126 mililitros de agua, solo superado por Samaria (Tabasco) con 200.2. En el caso de Puebla se 

pronostican las más bajas temperaturas en municipios de la Sierra Norte y Sierra Negra, por lo que se 

recomienda a las autoridades estar monitoreando el clima. Cabe recordar que hace unos días el SMN informó que 
se registrarán de 53 a 60 frentes fríos en esta temporada invernal. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/preve-smn-lluvias-ligeras-en-puebla-por-tormenta-tropical-sonia/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Los vicios del PRD se reproducirán en Morena: Roxana Luna 

La diputada federal perredista, Roxana Luna Porquillo, advirtió que al interior del  Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) se reproducirán los mismos vicios de la izquierda en mayor o menor grado. En entrevista, la 
legisladora aseveró que el problema de la organización política que encabeza Andrés Manuel López Obrador y que 
busca convertirse en partido político nacional, es que existe una disputa con el PRD por quitarle a los militantes. 
“Los mismos vicios que se reproducen en el PRD y en la izquierda, se reproducen en todos ellos, en mayor o 

menor grado, pero creo que finalmente no vamos a crecer disputándonos a los militantes entre nosotros hay que 

convencer a otros y entonces sí diríamos que pueden desplazarnos”, afirmó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45967:los-vicios-del-prd-se-
reproducir%C3%A1n-en-morena-roxana-luna&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Piden a Pablo Fernández trato igualitario para diputados 
La diputada local del PRI, Zenorina González Ortega, demandó a la dirigencia estatal de su partido un trato 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ici_y_colegio_de_puebla_organizan_homenaje_a_octavio_paz#.Undp-eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ici_y_colegio_de_puebla_organizan_homenaje_a_octavio_paz#.Undp-eWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/policias_de_san_martin_texmelucan_reciben_apoyos_del_subsemun#.Undq7OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/policias_de_san_martin_texmelucan_reciben_apoyos_del_subsemun#.Undq7OWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/preve-smn-lluvias-ligeras-en-puebla-por-tormenta-tropical-sonia/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45967:los-vicios-del-prd-se-reproducir%C3%A1n-en-morena-roxana-luna&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45967:los-vicios-del-prd-se-reproducir%C3%A1n-en-morena-roxana-luna&Itemid=127
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igualitario ya que las decisiones se toman en un reducido grupo y no son tomados en cuenta. "Lo importante es 
tener un trato igualitario porque en ocasiones las decisiones las toman un reducido grupo de compañeros", indicó 
la legisladora que amenazó con abandonar la bancada tricolor en el Congreso de Puebla. Asimismo ante la ruptura 
al interior de la bancada, aseveró que aún no deciden su permanencia en el grupo parlamentario no obstante dijo 
que las negociaciones con la dirigencia van avanzadas para reincorporarse de lleno. Señaló que durante la pasada 

elección del 7 de julio, la dirigencia estatal, encabezada por Pablo Fernández, impuso candidatos lo que llevó a la 
derrota al tricolor, como en el caso del municipio de Xicotepec de Juárez en el que ella aspiraba a ser la 
candidata. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45966:piden-a-pablo-fern%C3%A1ndez-
trato-igualitario-para-diputados&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Investigador de la BUAP obtiene premio nacional del IMEF y Fundación Ernst & Young 
El doctor Pablo Daniel Palacios Duarte, Profesor Investigador del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo 
Estratégico y académico de la Facultad de Administración de la BUAP, obtuvo el segundo lugar nacional del XXIX 

Premio de Investigación Financiera IMEF-Ernst & Young 2013, en la categoría “Investigación Financiera 
Empresarial”. El académico concursó frente a 59 trabajos de especialistas financieros de las mejores 
universidades públicas y privadas de México e incluso del extranjero, con una investigación denominada 
“Desempeño exportador e innovador como una estrategia de internacionalización de la pequeña y mediana 
empresa”, parte de su tesis doctoral, con la que obtuvo mención honorífica Cum Laude en la Universidad 
Autónoma de Madrid, España. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45963:investigador-de-la-buap-obtiene-
premio-nacional-del-imef-y-fundaci%C3%B3n-ernst-young&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Nuevo sistema escolar en Puebla aumenta logros académicos y disminuye el bullying 
Excélsior informa que los maestros y alumnos de apenas 20 primarias ubicadas en zonas marginadas de la Sierra 
de Puebla dejaron en el baúl el tradicional método del dictado y pasar de manera forzada al pizarrón. Desde hace 
un año, esos planteles multigrado (donde uno o dos maestros imparten los seis grados), adoptaron el sistema 
denominado Escuela Nueva, implementado en zonas rurales y violentas de Colombia, donde los estudiantes no 
sólo han logrado mejores calificaciones, sino que también disminuyeron las conductas agresivas vinculadas al 

bullying. inglés). (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45953:nuevo-sistema-escolar-en-puebla-
aumenta-logros-acad%C3%A9micos-y-disminuye-el-bullying&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Las Bayonetas vuelven a ganar en la ''Primera Copa del Caribe de Baloncesto''  

La selección poblana de mini baloncesto femenil de las categorías sub 14 y sub 12 vuelven a ganar en la “1ª Copa 
del Caribe de Baloncesto” que se llevó a cabo en República Dominicana En el partido jugado contra Mina, las 
bayonetas vencen con un marcador de 62 – 13; a San Lázaro lo derrotan 48-30; mientras que a Mauricio Báez lo 
apalean por 76 a 9 y finalmente al equipo Calero le ganan 41 a 34. Por todos estos triunfos en partidos de 
invitación, las bayonetas son consideradas el mejor equipo del Torneo. Las “Bayonetas” continúan con los buenos 
resultados dentro y fuera de Casa por ello, el Embajador de México en República Dominicana José Ignacio Piña 
Rojas las recibió para felicitarlas por los triunfos que han logrado a lo largo de su corta pero fructífera carrera 

deportiva. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53971&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-Bayonetas-

vuelven-a-ganar-en-la-''Primera-Copa-del-Caribe-de-Baloncesto''  
 
RETO DIARIO 

 SEP realiza dos nuevos nombramientos  
Por instrucciones del Gobernador Rafael Moreno Valle, el Secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, 
designó al Maestro Máximo Romero Jiménez como nuevo Subsecretario de Planeación, Evaluación e Innovación 
Educativa. Asimismo, el Doctor Miguel Ángel Pérez Maldonado, fue nombrado Director General del Consejo de 

Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla (CONCYTEP) y encargado de despacho de la rectoría de la Universidad 
del Desarrollo de Puebla (UNIDES). Ambos funcionarios, quienes cuentan con una amplia trayectoria académica y 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45966:piden-a-pablo-fern%C3%A1ndez-trato-igualitario-para-diputados&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45966:piden-a-pablo-fern%C3%A1ndez-trato-igualitario-para-diputados&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45963:investigador-de-la-buap-obtiene-premio-nacional-del-imef-y-fundaci%C3%B3n-ernst-young&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45963:investigador-de-la-buap-obtiene-premio-nacional-del-imef-y-fundaci%C3%B3n-ernst-young&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45953:nuevo-sistema-escolar-en-puebla-aumenta-logros-acad%C3%A9micos-y-disminuye-el-bullying&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45953:nuevo-sistema-escolar-en-puebla-aumenta-logros-acad%C3%A9micos-y-disminuye-el-bullying&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53971&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-Bayonetas-vuelven-a-ganar-en-la-''Primera-Copa-del-Caribe-de-Baloncesto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53971&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Las-Bayonetas-vuelven-a-ganar-en-la-''Primera-Copa-del-Caribe-de-Baloncesto
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profesional, se comprometieron a dar continuidad al trabajo de dichas áreas de la Dependencia y a garantizar 
resultados. Originario de la ciudad de Puebla, Máximo Romero Jiménez es licenciado en Derecho por la 
Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y Maestro en Derecho por la Universidad Anáhuac. Durante más de 
quince años colaboró en la administración pública federal. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53965&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-realiza-dos-

nuevos-nombramientos  
 
RETO DIARIO 

 Investiga PGJ hechos registrados en Tehuacán 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que la Fiscalía General Regional, a través del agente del 
ministerio público, en coordinación con la Policía Ministerial del estado y la Dirección de Servicios Periciales, 
investiga los hechos registrados en Tehuacán, Puebla, donde sujetos desconocidos hirieron con arma de fuego a 
un elemento de la Policía Municipal y posteriormente lo despojaron de una patrulla. La madrugada de este día 3 
de noviembre, policías municipales fueron alertados sobre la presencia de sujetos armados en la calle 2 Poniente 
número 1008 colonia Aquiles Serdán, del municipio antes referido, por lo que al llegar al lugar fue hallada una 

camioneta marca Dodge Ram, color verde de procedencia americana, con placas de Puebla, en cuyo interior 
fueron encontradas dos armas largas de fuego, abastecidas con cartuchos útiles por lo que fue asegurada. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53982&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Investiga-PGJ-
hechos-registrados-en-Tehuacan  
 
RETO DIARIO 

 Cuautlancingo, calles derruidas e intransitables 

Pérdidas de hasta un 50 por ciento se han registrado en los comercios ubicados en la Avenida México-Puebla, del 
municipio de Cuautlancingo, pues debido a unos arreglos del ayuntamiento las calles son intransitables desde 

hace un mes, aproximadamente. Don Rogelio, dueño de un local de carne asada, señaló que desde hace cuatro 
semanas levantaron el pavimento y no han arreglado las calles, lo que le impide el paso y el estacionamiento de 
los posibles clientes en la zona. “Nos dieron en toda la torre, primero abrieron un canal para el drenaje y después 
todo el pavimento lo levantaron y los que vienen a cenar ya no se pueden estacionar, porque de por sí no se 
puede pasar, pues menos estacionarse”, refirió. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53980&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuautlancingo,-
calles-derruidas-e-intransitables  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Van en Senado por ampliar límites a IFAI 
Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Anticorrupción, Participación Ciudadana, Gobernación y de 

Estudios Legislativos Primera del Senado de la República tienen listo el proyecto de dictamen con el que se le dará 
autonomía constitucional al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), establecen límites a las 
resoluciones del órgano de transparencia y le quita la condición de definitivas e inatacables. De acuerdo con el 
proyecto de dictamen del cual EL UNIVERSAL posee una copia, los senadores avalaron la minuta que envió la 
Cámara de Diputados desde agosto, en la que permite a la Consejería Jurídica de la Presidencia y al Banco de 
México interponer recursos de revisión ante la Suprema Corte.  (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/banxico-podra-apelar-fallos-de-ifai-senado-

43392.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Desvían en IPN dinero asignado a crear empresas 
En el Centro de Incubación de Empresas de Base Tecnológica del Instituto Politécnico Nacional (CIEBT-IPN) operó 
una red de corrupción para desviar recursos provenientes del Fondo Pyme de la Secretaría de Economía, en 
contubernio con empleados del Servicio de Administración Tributaria, lo que derivó en un fraude al proyecto, uno 
de los más ambiciosos para promover a las pequeñas y medianas empresas del país, pues los recursos nunca 
llegaron a los “emprendedores” y se simuló su entrega a beneficiarios falsos. Una investigación de EL UNIVERSAL 
documentó que en el CIEBT-IPN se cometieron irregularidades que podrían configurar diversos delitos. (Silvia 

Otero) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53965&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-realiza-dos-nuevos-nombramientos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53965&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEP-realiza-dos-nuevos-nombramientos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53982&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Investiga-PGJ-hechos-registrados-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53982&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Investiga-PGJ-hechos-registrados-en-Tehuacan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53980&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuautlancingo,-calles-derruidas-e-intransitables
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53980&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuautlancingo,-calles-derruidas-e-intransitables
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/banxico-podra-apelar-fallos-de-ifai-senado-43392.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/banxico-podra-apelar-fallos-de-ifai-senado-43392.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apoyan-en-ipn-a-empresas-falsas-43390.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Sacarán de la tv comida "chatarra" 
Refrescos, botanas y confitería no podrán publicitarse en televisión en los horarios de audiencia infantil que 
establecerá el gobierno federal para el próximo año, como parte de su Estrategia Nacional para la Prevención y 
Control de Sobrepeso, Obesidad y la Diabetes. En entrevista con EL UNIVERSAL, Mikel Arriola, responsable de la 
Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), informó que se trabaja en el decreto que 
expedirá el Ejecutivo federal como parte de la regulación sanitaria que se establecerá en la materia y que 

contempla, por vez primera en el país, horarios de audiencia infantil, de lunes a viernes, de 14:30 a 19:30 horas y 
sábados y domingos, de 07:00 a 19:30 horas. (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/restringiran-anuncios-de-comida-chatarra-en-tv-
43389.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La irresponsabilidad de Facundo 
El pasado 17 de septiembre advertíamos en este espacio de las irregularidades en el manejo de la Licencia para 

la Portación de Armas que expide la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena); ese día, por la tarde, 
recibíamos una carta aclaratoria, en ésta se aseguró que se contaba con los permisos y se actuaba con 

pulcritud.  
La noticia movió al diputado priista Gerardo Mejía a solicitar, como presidente de la comisión permanente del 
Congreso el estado, un informe de las licencias para la portación de armas.  Los días pasaron; no obstante, el 
informe llegó a sus manos. En él se muestra la irresponsabilidad de la Secretaría Seguridad Pública, encargada 
de coordinar los trabajos con los ayuntamientos, ya que en 80 por ciento de los municipios los policías no están 
incluidos en la Licencia Oficial Colectiva número 38.  
El secretario Facundo Rosas y Juan de la Cerda Hermida, encargado de despacho del Consejo Estatal de 

Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, junto con los presidentes municipales, no son capaces 
de regularizar la situación y facilitan que la delincuencia organizada opere fácilmente.  
No es posible que uno de cada cinco municipios los policías no tengan permiso para portar armas; incluso, 
estos servidores públicos infringen la ley y pueden ser detenidos, como ocurrió en una ocasión por elementos 
federales ante la portación ilegal de armamento.  

Me permito retomar un fragmento de la columna del pasado 17 de septiembre para contextualizar el caso. 

En el caso concreto de Puebla, los cuerpos de policía utilizan pistolas calibre .38 especial, 9 milímetros, rifles R-
15 y escopetas. La portación de estas armas coloca a los policías en el tipo penal contemplado por la propia Ley 
de Armas de Fuego, que contempla sanciones que ameritan el encarcelamiento inmediato de nuestros 
uniformados.  
Sucede que en la licencia que se otorgó a la Procuraduría General de Justicia se estipulan las causas de 
suspensión, entre ellas que se utilicen armas que no estén amparadas en el registro, que el armamento sea 
tomado por los usuarios para resolver problemas internos o laborales.  

Artículo 81.- Se sancionará con pena de dos a siete años de prisión y de cincuenta a doscientos días multa, a 
quien porte un arma de las comprendidas en los artículos 9 y 10 de esta Ley (9mm, 38 especial, escopetas) sin 
tener expedida la licencia correspondiente. En caso de que se porten dos o más armas, la pena correspondiente 
se aumentará hasta en dos terceras partes.  
Esta misma sanción aplica a los policías municipales, quienes utilizan la misma licencia colectiva vencida, ya 

que la SSP le extiende ese permiso a todos los municipios del estado, los cuales no han tramitado su propia 
licencia ante la Sedena.  

Hasta aquí la obligada cita.  
Nuevamente, señalamos que en Puebla se actúa de manera irresponsable en un tema tan delicado como lo es 
la seguridad pública, y en unos meses no quisiera decirles: “Nosotros lo advertimos”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2744 

 
(Sapiens 2.0/ Cirilo Ramos) 
 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/apoyan-en-ipn-a-empresas-falsas-43390.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/restringiran-anuncios-de-comida-chatarra-en-tv-43389.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/restringiran-anuncios-de-comida-chatarra-en-tv-43389.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2744
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ISSSTE, el desinterés que genera sospechas 
Dudas pesan sobre el ISSSTE, que tras 17 años ha sido incapaz de transparentar el manejo y lucro económico 
del predio de 4 mil metros cuadrados ubicado en la colonia Villa Verde.  
Desde 1999 el predio, catalogado como reserva territorial del Fomento para la Vivienda de los Trabajadores al 
Servicio del Estado (Fovissste) en Puebla, fue invadido por comerciantes liderados por Carlos Talavera Pérez.  

En esa ocasión, los directivos del ISSSTE hicieron poco por defender el terreno de su propiedad. Fue hasta el 
15 de mayo de 2002 cuando el entonces subdelegado administrativo de la delegación del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Enrique Espinoza de los Monteros, signó un 
contrato de arrendamiento con Carlos Talavera y José Manuel Valencia, responsables de manejar el famoso 
tianguis de autos. En esa ocasión ambas partes convinieron una aportación mensual de 70 mil pesos y que el 

contrato tenía que renovarse cada año.  
La laxitud del ISSSTE facilita que en el tianguis de autos se realicen diferentes anomalías. Durante estos 17 

años el tianguis ha sido objeto de señalamientos por actividades ilícitas al interior del mismo.  
El pasado miércoles 9 de octubre de 2013 el ayuntamiento de Puebla, a través de la Unidad de Normatividad y 
Regulación Comercial y la Unidad de Protección Civil Municipal, clausuró el tianguis de autos de la colonia Villa 
Verde, por carecer de licencia de funcionamiento y plan de protección civil.  
Ante la falta de documentos, las dependencias procedieron a colocar los sellos de clausura, en tanto no se 
cumpliera con las licencias correspondientes para su apertura. Para tramitar las licencias se solicitó comprobar 
la propiedad o posesión del predio, lo cual no se cumplió en el momento de la colocación de sellos.   

Además, el ayuntamiento notificó del procedimiento al ISSSTE para entregarles el predio, ubicado en la calle 
Paseo de las Villas 5435; sin embargo, una vez más los directivos mostraron indiferencia. 
Incluso, en su defensa, Carlos Talavera presentó un contrato de arrendamiento por el cual pagan una renta de 
70 mil pesos al mes al ISSSTE. Ante la presentación del documento de arrendamiento y la falta de interés del 

ISSSTE para hacerse cargo del predio, la comuna retiró los sellos de clausura. 
1. ¿Sabrán las altas esferas del ISSSTE de que se está lucrando económicamente con un predio propiedad de la 

institución?  
2. ¿Ingresará a las arcas del ISSSTE el monto que se cobra por el arrendamiento?  
3. ¿Será un negocio particular de algún funcionario del ISSSTE? 
Prueba superada 
El primer examen político-electoral de Alfonso Esparza Ortiz al frente de la rectoría de la UAP fue aprobado sin 
mayores complicaciones.  
Según reportes de la institución, la auscultación sectorial en nueve unidades académicas se realizó en un 

ambiente de tranquilidad, transparencia y democracia, y la participación de los universitarios rebasó 75 por 
ciento.  
Hoy los Consejos de Unidad de las facultades, escuelas e instituto donde se llevaron a cabo elecciones el 
pasado 30 de octubre calificarán los procesos y nombrarán a los directores electos para el periodo 2013-2017. 

En dicha sesión, los consejeros de cada unidad académica emitirán su voto conforme a lo mandatos de sus 
representados: alumnos, trabajadores académicos y no académicos. La votación de los consejeros será nominal 
y pública.  

Una vez nombrados por sus Consejos de Unidad, los nuevos directores de las facultades de Administración, 
Cultura Física, Enfermería e Ingeniería Agrohidráulica, así como del Instituto de Ciencias, la Escuela de Biología 
y las preparatorias 2 de Octubre de 1968, Alfonso Calderón Moreno y Enrique Cabrera Urbana tomarán 
posesión en diferentes fechas, a partir del 7 de noviembre. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2743 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Los renglones torcidos del Poder Judicial 

Le aseguro al amable lector que no es la primera vez que el Poder Judicial de Puebla se enmaraña en casos de 
corrupción donde los principales involucrados son jueces, pero sí es de las primeras ocasiones en que el 

cinismo de los involucrados y sus componendas son tan grandes que “se pasan por el arco del triunfo” a la 
justicia poblana. 
Y conste que en este momento un servidor no se va a referir al juez de Tepeaca, José Luis Arenas Juárez, cuya 
señora madre, la magistrada María de los Ángeles Juárez Hernández, ya hizo la “labor política” para sostenerlo 

en Tepeaca y para evitarle que pise la cárcel, sino de cuatro jueces de lo civil que se encuentran implicados en 
el mismo caso de corruptelas y abusos. 
De los más recientes, los jueces Armando Pérez Acevedo, juez cuarto de lo civil, y Rosalba Pantoja Vázquez, 
quienes, según una queja y denuncia presentada por Gabriela Palacios Sánchez, y contando con la complicidad 
de Carlos Enrique Rojas Placencia, director general de la Comisión Administrativa de la Junta de Administración 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2743
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del TSJ, y Héctor Efrén Heredia Saucedo, jefe del Departamento de Depósitos y Fianzas, “jinetearon” un juicio 
ejecutivo mercantil para desviar un pago de casi 4 millones de pesos. 
La “alquimia” con la que operaron estos cuatro servidores públicos sirvió para que le recuperaran a la empresa 
FHTDA Santo Domingo más de 3 millones 600 mil pesos que les habían sido embargados para pagarle a la 
afectada, pero cuando ésta quiso recuperarlo resulta que a se había adelantado otro para llevarse esa suma y 

cuando reclamó la respuesta cínica fue: “El primero en tiempo no siempre es primero en derecho”. 
Pero, ¿y la “fuga” de información? 
De todas formas, estos servidores públicos adelantaron que les van a “pelar” quién sabe que cosa. 
¿Será? 
En Tecamachalco no tocan mal las rancheras 

Pero si de abusos y excesos se trata, Araceli María de la Luz Díaz Carcaño, juez de lo civil de Tecamachalco, no 
“canta mal las rancheras” y, tras las quejas que en este espacio se han comentado, ahora acude a las 

“famosas” comidas de barbacoa en Palmar de Bravo con la secretaria de Acuerdos Beatriz Tamayo Gutiérrez, 
sobrina del exmagistrado Federico González Tamayo. 
Lo malo es que se dijo que en el negocio de la venta de barbacoa es donde se discuten y se reparan casos 
civiles, y como muestra les reproduzco un breve texto de una carta enviada a esta columna. 
“Dicen que al hombre se le conquista por el estómago pero también a jueces magistrados y que más idóneo 
que una barbacoa de Palmarito Tochapan que para amarrar o festejar un buen asunto o para que uno u otro 
litigante presuma estar codo a codo con la cúpula del Tribunal Superior de Justicia y pedir favores a nombre de 

uno que otro magistrado porque yo creo que por un consomé acompañado de un plato generoso de barbacoa 
los señores magistrados manchen su reputación sin olvidar el clásico desempance”. 
En la siguiente entrega le voy a detallar un caso de corrupción e impunidad de este Juzgado. 
En Huejotzingo, otro juez, pero de lo Civil 

Y si de complicidades y corruptelas se trata, ¿qué pasa con el juez civil Roberto Mendoza Salmorán?, quien ya 
fue denunciado por delitos en la administración de justicia y por el incumplimiento de un deber legal. 

El juez fue acusado de haber retardado y entorpecido maliciosamente en más de una ocasión la administración 
de justicia, al omitir o dilatar de manera arbitraria el dictado de una resolución de trámite, lo que atenta en 
contra de la garantía de audiencia y de impartición de justicia. 
Sin embargo, el empleo de este juez, lo mismo que el de Tepeaca, la de Tecamachalco y los dos de Puebla, 
goza de “cabal salud” y ni siquiera va a ser suspendido de su trabajo mientras se les realiza una investigación. 
Pero es lógico, si comenzaran a “ajusticiar” a jueces corruptos, ¿quién chingaos’ va a apagar la luz antes de 
salir? 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2742 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Presupuesto austero 
2014 no será precisamente un año de mucho gasto, aunque las actuales autoridades quisieran y es que el 
presupuesto estatal no sufrirá grandes modificaciones y existen otras prioridades para el morenovallismo. 
En los tres primeros años, la mayor parte del presupuesto se concentró en las llamas megaobras, que pusieron 
en alto el nombre de la nueva administración, la cual le imprimió un ritmo frenético a la forma de trabajar. 

Las previsiones contemplan un presupuesto sumamente austero para el estado en el 2014, quizá solo un 
crecimiento de acuerdo a los índices inflacionarios, de entre un 3 o un 4 por ciento, es decir, que Puebla 
contará con alrededor de 69 mil millones de pesos para el próximo año. 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2742
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Pero más allá del dinero, el trabajo que realiza la secretaría de Finanzas, que encabeza el eficiente Roberto 
Moya Clemente, está encaminado a que ahora si los recursos existentes, se envíen hacia el interior del Estado, 
en donde en cierta forma hay una deuda pendiente, sobre todo en materia de desarrollo social y combate a la 
pobreza. 
Inicialmente los tres primeros años de la administración, las megaobras se concentraron en Puebla capital y la 

zona conurbada, porque así estaba planeado para mejorar la imagen de la marca Puebla, pero una vez 
cumplido el primer objetivo, ahora lo que se busca es volver la vista hacia el desarrollo regional y que también 
al interior del estado se abatan los niveles de marginación y pobreza, en donde Puebla tiene tache. 
La única megaobra que se tiene contemplada es la construcción del Mueso Internacional de Arte Barroco en los 
terrenos que alguna vez fueron Valle Fantástico y en donde ahora se asienta el parque metropolitano de la 

ciudad. 
No obstante, ahí la inversión del gobierno del Estado es mínima, ya que se limita a poner el terreno en la zona, 

mientras que el resto son recursos de Banobras a fondo perdido e inversión privada a través del esquema de 
PPS, que tan buenos resultados ha arrojado. 
La buena noticias es que el gobernador, Moreno Valle cuenta con uno de los más eficientes administradores, 
que no es otro que Roberto Moya Clemente, quien ha resultado ser un verdadero mago en el manejo de los 
recursos y ha hecho realmente maravillas con los recursos con los que cuenta Puebla, además de contar con 
excelente relaciones nacionales, lo que he hecho que rindan más los recursos. 
El cuarto año, tendrá como característica, el que al gobernador se le verá más trabajar fuera que dentro de la 

ciudad capital. 

 
Sierra hace un buen trabajo. El que definitivamente realiza una muy buena labor al frente de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) es el delegado de esta dependencia, Germán Sierra Sánchez, quien poco a poco 
pone las cosas en orden. 
Sierra Sánchez hoy a frenado y de manera enérgica, la contaminación que se venía dando de la zona de 
Chiltepeque en donde se asienta el relleno sanitario de la ciudad de Puebla. 
La empresa Resa no había venido cumpliendo con las condiciones necesarias para garantizar que no hubiera 

filtraciones de lixiviados al subsuelo, lo que contamina los mantos freáticos cercanos a la zona, pero la mano 

firme de Sierra llegó de inmediato a poner orden. 
Y es que la actividad de Conagua es muy amplia e incide directamente en una buena parte de las actividades 
de una gran ciudad como lo es Puebla. 
En sus plantas de tratamiento, en el cuidado de sus ríos, en la presa de Valsequillo, en sus pozos, los cuales se 
encuentran ya muy agotados por la sobre explotación. 
Germán Sierra llegó con las pilas bien puestas y con toda la experiencia del mundo, para entregar excelente 

resultados en su trabajo, es de los pocos delegados, en en este primer año de administración, tiene cosas que 
platicar, ya que su trabajo ha sido intenso. 
Sierra Sánchez acumula kilómetro y kilómetros de experiencia, ha sido delegado del Issste, de Sedesol, de 
Desarrollo Agropecuario y ahora tiene en sus manos la Conagua, en la cual ha comenzado a demostrar su 
experiencia. 
http://efekto10.com/presupuesto-austero/ 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Los gobernadores andan calientitos buscando quién se las pague 
El problema es cómo van a expresar su desacuerdo con Peña Nieto: parece difícil que haya un rechazo frontal, 
ya que nadie descarta que el presidente deba imponerse a los 32 señores feudales recurriendo a los viejos 

métodos de la destitución desde el centro. ¿Quién es el gallito que se va a lanzar a la batalla? ¿Eruviel Ávila? 

http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/11/GERM%C3%81N-SIERRA.jpg
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¿Una asonada desde el Estado de México? 
Muerto el puerco, a repartirse la manteca. La Reforma Hacendaria de Peña Nieto ya fue aprobada, así como 
sus nuevos impuestos con los que el gobierno expropiará a los ciudadanos nuestros pocos recursos. 
Terminado el berrinche, esperando la oportunidad de cobrar a nuestros legisladores traidores la factura por la 
vía del voto, llegó la batalla por el Presupuesto Federal que requiere reasignaciones por 127 mil millones de 

pesos. A diferencia de lo ocurrido en los dos sexenios panistas, Luis Videgaray no quiere ver el peregrinar de 
gobernadores, alcaldes y rectores en San Lázaro, moviendo los hilos, pidiendo reasignaciones y batallando 
por lograr unos pesos más de por aquí y otros de por allá. El gobierno federal hace esfuerzos por mantener 
las negociaciones presupuestales en su control, aunque en los siguientes 10 días las pasiones se van a 
desatar. Especialmente son los gobernadores los que mueven ficha luego del golpe que les representó perder 

los fondos federales en materia de educación y salud. ¿Cómo le va a ir a Puebla en la rebatinga? 
Los gobernadores andan calientitos, especialmente los del PRI. No es de sorprenderse porque se trata de 

los principales damnificados con el regreso del tricolor a Los Pinos: una jugada previsible, pero no por 
ello menos lesiva para sus intereses. La columna de infidencias de Reforma, Templo Mayor, ha sido pródiga de 
la intentona de revuelta de algunos gobernadores, asonada que encabezaría Eruvial Ávila, y que pronto 
llevaría a la Conago. 
Una pelota caliente que el gobernador Moreno Valle envió de regreso al Edomex con el boletín en el que 
afirma que “en la Conago no se pretende formar bloques opositores contra las reformas que 
aprueban los Poderes”. Un mensaje más que claro: la Conferencia de Gobernadores no será una plataforma 

desde la que se busque presionar a Peña Nieto. 
Los mandatarios estatales no solamente rechazan el control del Instituto Nacional de Elecciones (INE) que 
les quitaría el control electoral de sus sucesiones. El problema es mayor, de pesos y centavos. Pese al 
desgaste que representó la Reforma Hacendaria, el Proyecto de Presupuesto de Egreso 2014 no es benéfico 

para los estados, ya que los incrementos de recursos federales se detienen para casi todos los estados en por 
lo menos una década. En otras palabras: los gobernadores no ven claro cómo la Reforma Hacendaria les 

va a beneficiar porque en la pirinola de los impuestos, Hacienda toma (casi) todo. 
Casi, porque los ganadores de la negociación fueron los perredistas con la incorporación del Distrito 
Federal al Ramo 33, así como la creación de un Fondo de Capitalidad multimillonario. Miguel Ángel Mancera 
se fue con los bolsillos llenos, pero ¿y los demás gobernadores? 
Tomemos el ejemplo de Puebla: entre 2011 y 2013, los recursos federales para el estado se incrementaron por 
el orden de 10 mil millones de pesos gracias a las agresivas negociaciones de Moreno Valle en San Lázaro, 
así como sus excelentes relaciones con el Calderonato. El PEF 2013 puso un techo histórico: 62 mil 500 

millones de pesos.  
Pero el PEF 2014 no es generoso para Puebla: las estimaciones son pesimistas de acuerdo con el equipo 
económico de la Secretaría de Finanzas, ya que en el mejor de los casos habría un aumento equiparable a la 
inflación del 4 por ciento. Pero nada de tirar cohetes de la alegría, y mucho menos si lo comparamos con los 

beneficios obtenidos desde 2011. 
El problema es que las afectaciones económicas van a más. La semana pasada CAMBIO reveló dos en 
específicos. Como la nueva Ley de Coordinación Fiscal incentiva la recaudación por tenencia y Puebla no la 

cobra, dejaremos de percibir alrededor de 418.9 millones de pesos. Luego, con la modificación al Régimen 
de Pequeños Contribuyentes también se perderían otros 198 millones. En total, y de momento, 
las afectaciones suman 616 millones. Un gran boquete. ¿Con qué recursos se van a cubrir? 
Puebla no es un caso aislado, y boquetes semejantes se producen en el presupuesto para otras entidades 
federativas. Sumado a la pérdida de los fondos de educación y salud, así como la probable creación del INE, se 
entiende que los gobernadores anden calientitos. El problema es cómo van a expresar su desacuerdo con 

Peña Nieto: parece difícil que haya un rechazo frontal, ya que nadie descarta que el presidente deba 
imponerse a los 32 señores feudales recurriendo a los viejos métodos de la destitución desde el centro. 
¿Quién es el gallito que se va a lanzar a la batalla? ¿Eruviel Ávila? ¿Una asonada desde el Estado de México? Lo 
dudo mucho. 
Ningún gobernador en su sano juicio va a poner el pecho: se van a rebelar, pero por debajo del agua. En 

puerta todavía se encuentra la estratégica discusión de la reforma energética que no tiene de dónde partir, 
pero que sí va a costar: en esa lógica, los gobernadores del PRI van a poner la carne al asador para ganar lo 

máximo posible en el Presupuesto Federal 2014. El circo va a durar exactamente 10 días. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33074-los-gobernadores-andan-
calientitos-buscando-quien-se-las-pague 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
Si crean el INE, tambalean la continuidad morenovallista de 2016 y 2018 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33074-los-gobernadores-andan-calientitos-buscando-quien-se-las-pague
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/33074-los-gobernadores-andan-calientitos-buscando-quien-se-las-pague
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Habría que estar en la situación de Puebla para entender no la necesidad, la urgencia de la reforma política 
planteada en el Pacto por México para centralizar los órganos electorales. Sí, me refiero a la creación del 
Instituto Nacional Electoral (INE) cuyo objetivo sería quitarles a los gobernadores del país el control que 
ejercen sobre las instituciones organizadoras y sancionadoras de las elecciones en los estados. 
Nosotros sabemos que urge por varias razones. Porque vemos en los consejeros del Instituto Estatal Electoral a 

empleados visibles del gobernador Rafael Moreno Valle. Basta echar un vistazo al directorio de IEE para darnos 
cuenta que consejeros como Armando Guerrero, Víctor Cánovas, Fidencio Aguilar, Guadalupe Esquitín, Paul 
Monterrosas y el resto, desempeñan una imparcialidad nada digna de fiar. ¿Usted les confiaría una casilla? Yo 
no. 
Recordarán que en plena campaña el consejero presidente Armando Guerrero en aras de echarle el hombro al 

abanderado de Puebla Unidad, Tony Gali, dio a entender que los votos de los candidatos a alcaldes se podían 
transferir en caso de declinaciones. Y qué me dicen de Víctor Cánovas que a pesar de ser identificado como uno 

de los principales operadores políticos de Moreno Valle fue impuesto consejero estatal sin importar que dijeran 
misa. ¿Eso ocurre únicamente en Puebla? No, también en otros estados. 
Es urgente la citada reforma porque hoy quien manipula al IEE, en el caso específico de Puebla, es un 
gobernador panista pero en los sexenios del futuro serán otros y de otros partidos políticos. Así lo hicieron 
Manuel Bartlett, Melquiades Morales y Mario Marín, y así lo repite Moreno Valle. Por donde se le vea mantener 
las cosas como están es una cuchillada a la democracia, una manera tramposa de organizar elecciones.Los 
institutos electorales obedecen a los intereses del mandatario en turno desde Yucatán hasta Baja California sin 

importar de qué partidos son. Ninguno juega limpio.  
El precio que se debe pagar es alto,sí, indiscutiblemente, desaparecer al Instituto Federal Electoral (IFE) 
dolería, y dolería como el parto, como el dolor de muela, como el dolor de apéndice; sin embargo, como 
cualquiera de esos dolores sabemos que la medicina y la atención médica son necesarias para alumbrar la vida 

y para mejorar la calidad de esta. El IFE requiere cirugía, ¡y urgente!, y el INE podría ser el bisturí más 
adecuado.  

Por supuesto que los gobernadores se opondrán, después de todo son los monarcas de sus entidades 
federativas y la reforma política los acota. Ya mismo Miguel Ángel Mancera y Eruviel Ávila rechazaron la 
propuesta del Partido Acción Nacional para centralizar la organización de elecciones. Y aunque al de Puebla no 
se lo han preguntado, no creo que la idea le guste mucho porque le entorpecería los comicios de 2016 y de 
2018 por motivos que todos sabemos y porque el piso entonces sí sería parejo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/33043-si-crean-el-ine-
tambalean-la-continuidad-morenovallista-de-2016-y-2018 

 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 
Los hábitos de lectura en el municipio de Puebla 
La idea de este estudio surge del esfuerzo conjunto entre la Revista 360° y MÁS DATA por generar contenidos 

que además de atractivos, contribuyeran a la mejora de la sociedad. 
Por eso elegimos investigar sobre los hábitos de lectura de los poblanos, pero no para quedarnos en la mera 
descripción de los hábitos, sino que buscamos profundizar en las causas y consecuencias, directas o indirectas, 

generadas por la lectura. La encuesta se levantó durante el fin de semana del 7 al 9 de septiembre a una 
muestra de 810 ciudadanos de 15 años o más habitantes del municipio de Puebla. Este tamaño de muestra 
tiene un margen de error de 3.5 por ciento. El muestreo fue domiciliario, probabilístico, aleatorio y estratificado 
por conglomerados. 
El estudio se presentó a los informantes como una encuesta sobre “hábitos de ocupación del tiempo libre”, de 
ese modo buscamos reducir la predisposición a mentir sobre los hábitos de lectura, ya que muchas personas 

suelen responder lo que ellos consideran que sería correcto leer más no lo que realmente leen. 
Para comenzar, le preguntamos a los informantes aproximadamente cuántos minutos dedican al día a 
diferentes actividades. Escuchar música obtiene el primer lugar con un promedio de 152 minutos, le sigue 
conversar con amigos o familiares con 138 minutos, escuchar la radio con 136 minutos y ver la televisión con 

113 minutos. En quinto lugar con 86 minutos está navegar en internet, en sexto lugar se encuentra leer un 
libro con 52 minutos en promedio y practicar deporte está en séptimo lugar con 32 minutos. El 93 por ciento de 
los informantes declaran destinar algo de tiempo al día a conversar con amigos o familiares”, seguido por “ver 

la televisión” con 85 por ciento. En cuanto a los hábitos en televisión, el 54 por ciento de los entrevistados le 
dedican de una a dos horas al día y el 24 por ciento de 2 a 4 horas diarias. 
El 48 por ciento prefiere ver televisión a leer un libro contra el 43 por ciento que declara preferir un libro. El 75 
por ciento prefiere ver un noticiario en televisión a leer el periódico, solamente el 14 por ciento elige al 
periódico. El 79 por ciento prefiere ver un documental en la televisión a leer una revista, mientras que solo el 
10 por ciento declara preferir la revista. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/33043-si-crean-el-ine-tambalean-la-continuidad-morenovallista-de-2016-y-2018
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/33043-si-crean-el-ine-tambalean-la-continuidad-morenovallista-de-2016-y-2018
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Al indagar sobre el número de libros leídos y terminados en los últimos dos años, encontramos que en 2012 los 
poblanos leyeron un promedio de 2.6 libros, y en lo que va del 2013 han terminado solamente 1.2 libros 
en promedio. En ambos años la moda, es decir la mayoría de los informantes, no leyó ni un solo libro. 
Encontramos que en 2013 aumentó significativamente el número de personas que no han leído un solo libro 
con respecto a 2012, al pasar de 45 a 54 por ciento. 

Elegimos el número de libros leídos en 2013 para describir las diferencias por segmentos entre quienes leen 
más y quienes leen menos libros. Pensamos que 2013 es el indicador más confiable debido a que es el año más 
reciente y es también el año en que menos libros se han leído. 
Por segmentos socioeconómicos 
Las mujeres leen más que los hombres; el 48 por ciento de ellas ha leído al menos un libro este año contra el 

43 por ciento de ellos, y en promedio las mujeres han leído 1.3 contra 1.2 libros de los hombres. Los jóvenes 
menores de 25 años son el segmento etario que más libros lee en la capital de Puebla, mientras que aquellos 

que se encuentran entre los 26 y los 55 años son los que menos libros leen en promedio. Al parecer las 
responsabilidades del trabajo y del hogar provocan que las personas se alejen de la lectura. Por otra parte, el 
número de libros leídos se incrementa consistentemente conforme aumenta el nivel educativo, aquellos que 
cuentan con primaria o menos han leído un promedio de 0.6 libros, secundaria 0.8 libros, bachillerato o 
tecnológica 1.2 libros y profesional 2.2 libros. 
En el “ranking” de libros leídos solo los empleados de empresas privadas, empleados de gobierno, estudiantes 
y profesionistas independientes sobrepasan el promedio municipal de 1.2 libros. Por estado civil la cosa se pone 

interesante, ya que solo los solteros sobrepasan el promedio municipal de libros leídos. Ocurre lo mismo por la 
posición en el hogar, ya que únicamente los dependientes económicos sobrepasan la media municipal.  
Quienes ganan menos de 6 mil pesos al mes están por debajo de los 1.2 libros leídos este año, los demás 
segmentos superan el promedio incluyendo a aquellos que no declararon un nivel de ingreso. Lo malo de esto 

es que el 47 por ciento de la muestra gana menos de 6 mil pesos al mes. 
Por estado de ánimo, estilo de vida y comportamiento político-lectoral  

Quienes presentan un ánimo pesimista (creen que su situación económica seguirá igual de mal o empeorará) 
muestran una menor propensión a la lectura, ya que solo han leído 0.9 libros en promedio y el 60 por ciento no 
ha leído ninguno. En cambio, las personas con ánimo optimista (creen que situación económica es aceptable y 
tienen expectativas de mejorar), muestran una mayor propensión a la lectura con 1.5 libros leídos y solo el 46 
por ciento de ellas no ha leído un libro en lo que va del año. Quienes declaran tener un carácter colérico o 
depresivo solo han leído 0.8 libros en promedio, mientras que los de carácter alegre o sereno han leído 1.5 y 
1.2 libros durante 2013. 

El 56 por ciento de quienes usan internet han leído por lo menos un libro durante este año y alcanzan un 
promedio de 1.6 libros. El 53 por ciento de quienes tienen automóvil propio han leído un libro y promedian 1.7 
libros en el año. Los que salen de vacaciones fuera de Puebla al menos una vez al año muestran una mayor 
propensión a la lectura ya que promedian 1.7 libros y 56 por ciento de ellos ha leído por lo menos un libro. Los 

que no salen fuera de Puebla solo promedian 0.8 libros y 64 por ciento no lee nada.  
Los votantes “duros” que siempre votan por el mismo partido solo han leído 0.9 libros. Los votantes “switchers” 
o volátiles, que votan dependiendo del candidato, promedian por arriba de la media con 1.4 libros. Los que no 

votan alcanzan la mayor cantidad de libros leídos con 1.6 y los que aún no han votado 1.2 libros. Los 
simpatizantes de los partidos pequeños son los que menos libros han leído con solo 0.6 en el año. Le siguen los 
priístas que apenas alcanzan un promedio de 0.8 libros, los panistas 1.1 y los perredistas 1.3. El máximo de 
libros leídos está entre los entrevistados sin partido que promedian 1.5. 
Los que declaran no haber votado en las pasadas elecciones municipales alcanzan el máximo de 1.6 libros 
leídos durante el año. Le siguen aquellos que declaran haber anulado su voto con 1.2 libros, luego los que 

votaron por Tony Gali con 1.1, los de Enrique Agüera con 0.9 y al final los de Miguel Ángel Ceballos con 0.8 
libros leídos. Sin palabras. 
Conclusiones preliminares 
El perfil de los lectores de libros que superan la media municipal es el de personas jóvenes, con más de 10 
años de instrucción formal, solteros y con ingresos mensuales mayores a 6 mil pesos. De esto podemos inferir 

que un bajo nivel educativo, las responsabilidades de tener una familia y las presiones económicas constituyen 
barreras para el hábito de la lectura de libros. 

Hay una mayor propensión a la lectura conforme se incrementa el nivel de ingreso y de instrucción, pero 
también observamos que la lectura se asocia al optimismo, el carácter alegre o sereno y a estar enfocado en 
canalizar el esfuerzo propio en el logro de objetivos. Alguien que lee por arriba del promedio tiene más 
probabilidades de un día tener automóvil propio y salir de vacaciones fuera de Puebla. La lectura es el 
complemento de la educación para lograr un ascenso social, solo que la mayoría aún no es consciente de ello. 
Si fuera publicista de una librería o de una compañía editorial utilizaría esta evidencia para fomentar la lectura. 
Si fuera parte del sector educativo también utilizaría esta información para promover entre los estudiantes el 
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hábito de la lectura. 
Lamentablemente parecería que al sistema poco o nada le interesa que la población se instruya y se haga 
consciente de la realidad. La encuesta demuestra que conforme aumenta la cantidad de libros leídos el sujeto 
deja de ser del PRI, se pasa al PAN, luego al PRD, luego se decepciona y no tiene partido, luego se decepciona 
más y deja de participar en el sistema político al anular su voto o abstenerse de ir a votar. Es evidente que a 

mayor cantidad de libros leídos corresponde una mayor frustración con el sistema. Tal es la frustración que 
quienes más leen también son los que le dan más valor a las “palancas y relaciones” para logras sus objetivos 
económicos, esa conciencia entre los segmentos más instruidos y cultos debería de preocuparnos, porque su 
esfuerzo no se canaliza en sacar lo mejor de ellos, sino en participar en el sistema de componendas que 
engendra corrupción.  

En la siguiente entrega hablaremos de las preferencias de lectura, las razones por las que leen o no leen y 
daremos un vistazo a los hábitos de lectura de periódicos y revistas. Si alguna institución gubernamental o 

educativa se interesa en los resultados del estudio, ponemos a su disposición de manera gratuita tanto el 
informe como la base de datos. La encuesta será publicada esta semana en la Revista 360°. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/33042-los-habitos-de-lectura-en-
el-municipio-de-puebla 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Y la militancia qué? 

La debacle del PRI en Puebla ha dado motivo para que se especule sobre el futuro dirigente del partido en la 
entidad. 
Se han manejado y se siguen manejando varios nombres, generalmente de famosos o no tan famosos, pero 

amigos de políticos poderosos en este momento, que en su mayoría no han sido militantes reales del PRI, que 
desconocen los mecanismos mediante los cuales el partido tricolor se mueve y que lógicamente van a fracasar 
en el intento. 

Se olvida a los reales militantes, a los que han sido miembros de un sector, a los que han sido utilizados por 
dirigentes y candidatos en diferentes entidades, distritos o municipios, como delegados. A los que han sido 
apagafuegos cuando los grupos de dentro de su partido se llegan a enfrentar. A los que conocen bien los 
mecanismos del PRI y sus sectores y saben cómo funcionan. Tal parece que ellos nacieron para callar y 
obedecer, como en los tiempos coloniales, o “que nacieron para maceta y del corredor no pasan”, como dice un 
dicho popular. La existencia de este tipo de leales militantes ha representado la fuerza del Partido 
Revolucionario Institucional, pero también su debilidad. 

En primer lugar, al no tomar en cuenta a sus militantes de base para que puedan aspirar a un cargo de 
dirigencia, se exhibe el partido como antidemocrático. 
Al buscar personajes con cierto renombre, aunque carezcan de conocimientos mínimos sobre lo que es, a lo 
que aspira y lo que debe ser un partido político, demuestran la falta del más elemental sentido común de los 

dirigentes nacionales. 
Por eso el PRI, de ser un partido fuerte con estructura y bien organizado, actualmente exhibe tantas 
deficiencias, comete tantos errores y causa tanta decepción, incluso en sus propias filas. 

Lo anterior nos lo comentó en plática de café un viejo amigo priista, ahora retirado de la política, aunque 
siempre interesado en ella. 
“Ajá ¿Y a quiénes propondrían para levantar a un enfermo grave, como es el PRI poblano? Le preguntamos. 
“Hay muchos, pero para nombrarte sólo a dos que tú conoces muy bien y que sabes que conocen y que han 
servido a su partido bien y durante mucho tiempo sin rajarse y que según sé, van a explorar la posibilidad de 
participar en la contienda aunque no ganen, ahí están Saúl Coronel Aguirre, del sector campesino, ex dirigente 

de la Liga de Comunidades Agrarias y ex delegado de la CNC en entidades del norte, del sur, del sureste y 
delegado del PRI en varios distritos, con dos diputaciones locales en su haber. Y el otro es Miguel Ángel 
Contreras, que se inició muy joven en el partido, que fue dirigente juvenil del PRI, que ha fungido como 
delegado en varios municipios y en varios distritos y que ha sacado adelante las elecciones a favor de su 

partido, aun en condiciones difíciles, además de que ha sido instructor en los cursos que el PRI a veces imparte 
a sus militantes. 
”Piénsalo y verás que tengo razón. Tal vez el PRI esté esperando que otros partidos le roben a esa gente 

valiosa, como de hecho lo hacen. Y ahí está el caso de Mario Rincón, que siempre fue un militante fiel y callado 
como los que te he mencionado y tuvo que salirse del PRI, para que sus méritos de militante político y sus 
conocimientos de la política local, fueran aprovechados”. 
La piratería política 
Lo dicho por mi amigo me hizo reflexionar sobre lo que se ha llamado la “piratería política” 
¿Por qué se da esta? ¿Qué la propicia? Sin duda que los políticos más apreciados por los partidos de oposición 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/33042-los-habitos-de-lectura-en-el-municipio-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/33042-los-habitos-de-lectura-en-el-municipio-de-puebla
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al PRI para podérselos “piratear”, son los priistas. 
El PAN, el PRD, el Verde, el PT, el Panal y el Movimiento Ciudadano están llenos de priistas y ocupando puestos 
relevantes. 
Los priistas ensorbecidos en el poder se han dado el lujo de mandar por un tubo a sus militantes fieles, 
pensando que fuera de las filas del tricolor, no la hacen. Y ya han demostrado que sí, que no sólo la hacen, sino 

que alcanzan la relevancia que nunca hubieran alcanzado dentro del priismo, por falta de oportunidades.  
Los dirigentes priistas deben percatarse de la realidad, que no es la que ellos perciben. La gente que se les va 
son militantes que ya se cansaron de esperar una oportunidad, que no llega, porque para llegar, necesitan “un 
nombre”, más que experiencia, que conocimiento y práctica política. 
Ahora, cuando se le van personas que dentro del PRI lo han sido todo y quieren más y al no alcanzarlo hacen 

berrinche y se pasan a otra expresión política y ahí pierden, bueno, ese es otro aspecto del problema.  
Son ídolos con pies de barro. Personas que fueron hechas dirigentes, diputados, senadores, presidentes 

municipales o lo que sea, por el famoso dedazo, no por méritos, sino por razones de amistad, compadrazgo o 
complicidad y al enfrentarse a una nueva realidad, se derrumban estrepitosamente.  
Hay que saber distinguir entre el militante de base real y el comodín que anda siempre en busca de padrino 
para impulsar “su carrera política”. 
Lo cierto es que la convocatoria para la elección de la nueva dirigencia priista en Puebla, saldrá en los primeros 
meses de 2014 y para eso todavía falta.  
Mientras tanto, sabemos que se están haciendo sondeos, pues lo que la dirigencia nacional busca, según dicen, 

es acertar, pues como están las cosas y como está el país, no puede darse el lujo de equivocarse. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33045-y-la-militancia-que 

 

 
 
(En Punto) 
 

Así como Juan Carlos Lastiri Quirós celebra las modificaciones a la Ley de Coordinación Fiscal aprobadas por el 
Congreso de la Unión, y promovidas desde más atrás por su jefe, el presidente Enrique Peña Nieto, estaría bien 
que se llenara de entusiasmo para motivar a los delegados federales en Puebla, y en concreto al de Desarrollo 
Social, a hacer mayores esfuerzos y un mejor trabajo del que han hecho hasta el momento. 
El subsecretario de Planeación, Prospectiva y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
sostuvo que las reformas a los artículos 33, 34, 35 y 36, que modifican la fórmula de distribución de recursos 
del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal, incentivarán el combate a la pobreza en los 

municipios y los estados. 
Como la ley se encontraba antes, explicó, los municipios considerados como más pobres eran los que más 
dinero de este fondo recibían, pero con el defecto de que no incluía alguna condicionante para que la aplicación 

de estos recursos fuera de utilidad para su comunidad. 
Si el subsecretario lo asegura, debe ser verdad. 
Sin embargo, no habrá legislación que llene los vacíos propiciados por servidores públicos ineficientes e 

irresponsables. 
Y de esos, según se ha visto en el desempeño de los delegados en el primer año del gobierno federal, hay 
muchos en Puebla. A la par del festejo, sería altamente provechoso que Lastiri, desde su posición, motivara a 
los representantes del gobierno federal asentados en el estado a tener mejores resultados, pues hasta el 
momento, incluso en la cacareada Cruzada Nacional contra el Hambre, no hay gran cosa que presumir. 
De hecho, casi no hay nada. 
Esas clases desprotegidas que tanto aseguran defender desde el gobierno lo agradecerían. 

*** 
"No es el partido el que recula, son ellos (los diputados separatistas), que así lo manifiestan. No hemos 
reculado de algo que nunca se concretó (porque los legisladores no presentaron su solicitud de separación de 
manera formal). Se está tergiversando la lectura. Son ellos lo que ahora se desdicen". 

Así, con esas palabras, Pablo Fernández del Campo intentó transmitir toda responsabilidad del diferendo con un 
grupo de cinco diputados locales, y sus consecuencias, a los mismos quejosos, quienes hace tres semanas 
rompieron al menos verbalmente con la fracción parlamentaria del PRI. 

El dirigente estatal del partido no reconoció ni rechazó que se encuentre en pláticas conciliadoras con los 
legisladores para que regresen al redil priista, pero sí destacó, como preparando a la opinión publicada para lo 
que viene, que en el partido están las puertas abiertas para todo aquel que desee trabajar a favor del 
Presidente Peña Nieto. 
Fernández del Campo cree o quiere hacer creer a los tricolores que como los separatistas no presentaron 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/33045-y-la-militancia-que
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escrito formal, pues entonces no causaron ningún daño al partido y por tanto no merecen ninguna sanción. 
Falso. 
Con sus dichos, su conferencia de prensa y sus acusaciones, los cinco diputados evidenciaron la falta de 
liderazgo y respeto que existe entre sus filas. 
Aun sin oficio de por medio, mermaron la ya de por sí vapuleada imagen del PRI en el estado.  

Y si eso no lo ven sus dirigentes, como ahora comentan, pues se entiende a la perfección la crisis por la que 
atraviesa el priismo. 
A l partido le urgen respeto y liderazgo. 
Y una brújula, nueva y enorme. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3181356.htm 

 
(De facto/Efraín Núñez) 
 
Kuri Carballo a la dirigencia del PVEM 

Todo parece indicar que ante las pugnas al interior del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) la dirigencia 
nacional se inclinará por un militante joven para suceder en el cargo a Juan Carlos Natale López en el Comité 
Estatal.  
Se trata de Juan Pablo Kuri Carballo, quién pese a los resultados obtenidos el 7 de julio por la coalición 5 de 
Mayo (PRI-PVEM) será regidor del Cabildo capitalino durante los próximos cuatro años, ocho meses en una 
administración encabezada por el PAN. 
Según la especie, las dudas sobre la lealtad de militantes como Gregorio Gómez, Elías Abaid Kuri, Jesús 

Morales Manzo, Oswaldo Avendaño y José Venancio Ojeda fue uno de los factores que inclinó la balanza a favor 
del incipiente empresario que es identificado como uno de los junior que fueron impuestos en la planilla del 

candidato perdedor, Enrique Agüera Ibáñez. 
De confirmarse la versión, quien es amigo cercano del llamado "niño verde", Jorge Emilio González, líder moral 
de los verdeecologistas a nivel nacional, será ungido en mayo de 2014, por lo que Natale López fungirá las 
veces de diputado local y de dirigente estatal desde enero del próximo año hasta mediados del mismo. 
Vaya paquete que enfrentará el hijo del empresario Antonio Kuri, quien recibirá un partido plagado de 

militantes con tufo a Puebla Unida, y cuya rentabilidad política está puesta en tela de juicio incluso por su 
propio aliado histórico, el PRI.  
No vaya a ser que le gane la inexperiencia al joven empresario, cuya trayectoria política de relevancia apenas 
se remonta al inicio del proceso electoral 2013, es decir, en mayo de este año.  
Por lo pronto, Juan Pablo Kuri cuenta con toda la confianza del actual líder estatal y del ex candidato Enrique 
Agüera a quien en campaña le organizó una reunión con empresarios a la que asistieron 3 mil personas. 

EN SUSPENSO LA CONVOCATORIA PARA RENOVAR AL PAN MUNICIPAL 
¿Qué habrá detrás del silencio de la dirigencia estatal del PAN para hablar acerca de cuándo será publicada la 

renovación del Comité Directivo Municipal? 
Y es que terminó octubre y no se cumplió la expectativa del líder panista, Rafael Micalco Méndez, de emitir el 
documento durante esos 31 días, debido a que el Comité Municipal, encabezado por Gerardo Maldonado 
Balvanera, cercano al edil Eduardo Rivera Pérez, no ha sesionado.  
No obstante, en las filas del blanquiazul es un secreto a voces que Pablo Rodríguez Regordosa es el perfil por el 

que los liderazgos se inclinan para asumir el cargo. 
Una señal del acuerdo la dio la semana pasada el líder del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, al señalar 
que Rodríguez Regordosa cuenta con los atributos para suceder en el cargo a Gerardo Maldonado.  
Aunque después matizó su postura al señalar que hay otros cuadros del PAN que también podrían lograr el 
consenso.  
La duda ahora es si al proceso interno se inscriben más aspirantes para ir a una votación abierta de la 
militancia o los panistas preferirán una candidatura de unidad para evitar el desgaste de un proceso abierto 

como lo sugirió el propio Riestra Piña.  
Habrá que esperar a ver si con la llegada del ex funcionario estatal, a quien el Yunque ve con desconfianza 

desde su paso por la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), implica que la 
"joya de la corona" la mantengan los panistas de cepa o la nueva gestión municipal representa su pérdida.  
¡Hasta el próximo lunes! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 

 
Los asegunes del conflicto territorial 
Mañana martes, o el miércoles, la Comisión de Gobernación que encabeza Josefina Buxadé Castelán informará 
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de la prórroga que otorgará el Congreso a las universidades y especialistas que llevan a cabo el análisis que 
servirá de base para dar carpetazo al conflicto de límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. 
Buxadé o algún otro de los siete integrantes de la Comisión, o todos juntos, argumentarán que las 
características técnicas de un asunto tan complejo requieren llevar la entrega del estudio más allá del 5 de 
noviembre, como estaba previsto en un principio, y que por lo tanto habrá que esperar hasta después del 

jueves 21 del mismo mes.  
Tras la entrega del documento, agregarán los diputados, vendrán cinco días de intercambio de opiniones al 
seno de la Comisión para posteriormente trasladar un dictamen definitivo al pleno del Congreso. 
Así lo expondrán los diputados encargados de dar a conocer los detalles de la prórroga. 
difícil ignorar la disputa política que se ha desatado entre las partes en conflicto en semanas recientes, y más lo 

es todavía pensar que no es esta confrontación la que ha llevado al aplazamiento. 
Aun en este contexto, los legisladores insistirán en las motivaciones, exclusivas, dirán, de carácter técnico. 

Rehuirán de esa manera a las motivaciones de carácter político. 
Por el momento habrá que creerles. 
Y esperar a conocer el fallo. 
El objetivo es llegar a la primera semana de diciembre con el problema resuelto. 
Nadie duda de la pronta existencia del dictamen. 
Instituciones universitarias, peritos y legisladores trabajan en él. 
Pero que por sí solo ayude a enterrar y olvidar un conflicto de tremendo tamaño, principalmente económico, se 

antoja, la verdad, muy difícil. 
No hay que dejar de lado que los gobiernos municipales de Puebla y San Andrés estarán en su derecho de 
acudir ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para manifestar su inconformidad, en caso de que la 
tengan, una vez conocida la resolución. 

No se trata de ser aguafiestas, pero ésa es una posibilidad que estará ahí, siempre latente, en el futuro. 
*** 

La semana que terminó se llevó también el mes de octubre y con ello toda posibilidad de alcanzar un acuerdo 
en los tiempos establecidos originalmente para definir al nuevo líder del PAN en el municipio de Puebla. 
Los últimos días del mes fueron semillero de todo tipo de especulaciones en torno al sucesor de Gerardo 
Maldonado Balvanera. 
La versión más recurrente entre los panistas fue que, ante la falta de consensos que apuntalaran la figura de 
Pablo Rodríguez Regordosa, se abría la posibilidad de jugar con otro aspirante, la de alguien más cómodo (o 
menos incómodo, dependiendo del cristal con el que se mire) para el grupo del edil Eduardo Rivera Pérez. 

Según esta especie, la identidad del nuevo jugador saldría también de la baraja de alternativas con que cuenta 
el gobernador Rafael Moreno Valle, quien lleva y llevará mano en la definición. 
El trascendido daba por muerto (en términos políticos) al ex secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico, quien, no obstante, volvió a recuperar fuerza este fin de semana. 

La insistencia del alcalde por meter en las negociaciones a perfiles de extrema derecha como Eduardo Morales 
Garduño, quien despacha en la Secretaría de Desarrollo Social de la Comuna, se topó con pared. 
Cuentan que en realidad el inquilino de Casa Puebla nunca quitó el dedo de su primer y único candidato. 

Y que transcurrirán sólo unos días más para que ese jugador, Pablo Rodríguez Regordosa, reciba la bendición 
de los soldados del Yunque para convertirse en el nuevo dirigente, sin confrontación electoral de por medio. 
¿Será? 
*** 
En su edición del domingo, la columna Templo Mayor, del diario Reforma, describió bien la encrucijada política 
en que se encuentra el gobernador poblano frente a la discusión del pretendido Instituto Nacional de 

Elecciones. 
Aquí el texto: 
"La cifra de gobernadores que rechazan la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE)... sigue 
creciendo. 
"El primero en saltar fue el hidalguense Francisco Olvera, quien representa al llamado Grupo Hidalgo, en donde 

se ubican como cabezas ni más ni menos que al titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio, y al procurador Jesús 
Murillo. 

"El siguiente en rechazar el INE fue el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, quien, a pesar de los 
pesares, es el mandatario estatal más importante del PRD. 
"Y casi en seguida se sumó el mexiquense Eruviel Ávila, político que pareciera leerle la mente a Los Pinos, pues 
siempre coincide y refuerza las iniciativas presidenciales. 
"Visto lo anterior, hay una duda que inquieta al más sereno: ¿qué postura tomará al respecto el poblano Rafael 
Moreno Valle en la próxima sesión de la Conago, organismo del que es presidente? 
"Porque, si arremete contra el organismo, en sintonía con sus colegas y vecinos, estará dándole la espalda al 
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PAN, su partido y principal impulsor de la propuesta. 
"¡Uf!, la incertidumbre es inevitable". 
Fin de la cita. 
Sin querer queriendo, Moreno Valle adelantó una postura en el boletín que mandó ayer a través de la oficina de 
Comunicación Social. 

"Somos respetuosos de los demás órdenes de gobierno, del Poder Legislativo. En este sentido, tenemos que 
apoyar las decisiones que tomen los legisladores", expuso en torno a las reformas, las que se han concretado y 
las pendientes. 
El gobernador ha defendido la postura de los panistas en las mesas de trabajo pero no lo hará de manera 
pública, en representación de la Conago. 

Y no lo hará porque los acuerdos a los que lleguen sus integrantes deben ser unánimes. 
Puede preverse que Moreno Valle no romperá con el PAN ni con el presidente Enrique Peña Nieto, y que 

buscará el equilibrio en sus mensajes públicos, como lo hizo en el comunicado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
La reforma judicial penal duerme en los pasillos del Poder Judicial y la Procuraduría de Justicia 
EL NUEVO SISTEMA judicial penal en Puebla sigue dormido, en la orfandad, sin que a nadie le incomode, ni le 
preocupe. En Teziutlán se improvisó la primera sala de Juicios Orales el año pasado. En Huauchinango nadie 
explicó por qué no se abrió la sala programada para inicios de 2013. Y es que no hay agentes del Ministerio 

Público, Policía Ministerial, jueces de control, ni tribunal colegiado de juicios orales que se encarguen de la 
operación del nuevo sistema de justicia acusatorio. 

EN LA SALA DE juicios orales de Teziutlán los 5 jueces de control que operan en los 5 municipios más 
importantes de esa región, igual se constituyen en tribunal colegiado de juicios orales, violando flagrantemente 
los procedimientos y contaminando el proceso. No pueden ser jueces de control y de juicios orales. Las 
audiencias no pueden realizarse de acuerdo a los tiempos que la ley señala por falta de espacios y de personal 
suficiente. 

LA POLICIA PROFESIONAL, técnica, científica y moderna que se requiere con urgencia, sigue representada por 
los policías de antaño. El Ministerio Público sigue aplicando onerosas fianzas (ahora con el nombre de 
garantía); envía la cárcel preventiva de manera indiscriminada a los indiciados, cuando en la reforma penal la 
prisión preventiva es para casos extremos, a partir del principio de inocencia: nadie es culpable hasta que se le 
demuestra. 
EN PUEBLA SE improvisó una sala de juicios orales mercantiles en instalaciones donde operaban juzgados 

civiles. Se sacrificó el servicio civil donde ha incrementado el rezago en vez de crear nueva infraestructura. Una 
sala de juicios orales mercantiles es simbólica ante el alud de asuntos que los jueces deben de resolver. Las 

audiencias no pueden realizarse en el tiempo que la ley marca por la falta de espacios y personal. 
DESDE HACE MUCHOS años no se han creado nuevos juzgados. En los distritos judiciales la mayoría de los 
jueces son mixtos, conocen y tienen que resolver en materia penal, civil, mercantil y familiar, son todólogos. 
EL PRESIDENTE EN palacio de justicia, Roberto Flores Toledano, ha dado evidencias, de febrero a la fecha, que 
no tiene voluntad política, capacidad ejecutiva, menos aún experiencia, oficio ni praxis en la ciencia jurídica. El 

Poder Judicial ha tenido un trienio de cambios radicales en la mayoría de las salas de los magistrados, pero las 
cosas no han mejorado en la eficiencia, en la transparencia, en la imparcialidad en la aplicación de la justicia. 
LA LEY QUE REGULA el Fondo de Recursos Propios del Tribunal (financiado por las fianzas que pagan los 
indiciados para salir en libertad) de pronto fue violentada, el fondo desaparecido y entregado al ejecutivo para 
su administración. Ese fondo financiaba una caja de préstamos para todo el personal hasta por tres meses su 
salario. 
A LA MAGISTRADA MARCELA Martínez Morales se le trajo especialmente de México con todos los estándares de 

confort, se contrató a un decorador para redecorar la Segunda Sala Penal y se le cambiaron muebles de su 
predilección, pese a que todas las salas de los magistrados son modernas. En contraste, los juzgados del 

interior continúan con rudimentario mobiliario, en pésimas condiciones. En el juzgado de Tehuacán, por 
ejemplo, el baño tiene como puerta una bolsa de basura.  
LA SOCIEDAD SIGUE observando con desconfianza hacia los tribunales judiciales, donde continua vigente el 
viejo sistema escrito, viciado, lento, engorroso, opaco, de componendas, de litigios interminables, enormes 

rezagos en los juicios.  
OPERAN EN EL Estado dos sistemas de justicia diametralmente diferentes y opuestos. El Escrito en toda la 
entidad, y el oral en Teziutlán. Las facultades de derecho públicas y privadas están obligadas a enseñar el viejo 
código penal y el nuevo Código de Procedimiento Penales. Se está haciendo un daño irreversible a dos 
generaciones de abogados que egresan conociendo el sistema escrito inquisitorio, y sólo nociones del aplazado 
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sistema acusatorio oral en el que habrán de desempeñarse toda su vida profesional. 
EN EL CONGRESO del Estado los nuestros legisladores viven tiempos muy diferentes a los de la sociedad. Los 
diputados Gerardo Mejía Ramírez y Enrique Nacer Hernández enviaron el pasado 11 de septiembre de 2013 el 
oficio DGAJEYTL- 3467-2013 a la Escuela Libre de Derecho y a la BUAP (entre otras) haciéndoles saber que la 
Comisión Permanente de la Legislatura 58 tomó la "trascendente" decisión de exhortar a la SEP y a la BUAP 

para que las instituciones de educación superior que están incorporadas "empiecen a reformar sus planes de 
estudio en derecho procesal penal acusatorio". 
DESCONOCEN QUE LA Escuela Libre de Derecho reformó sus planes de estudio en 2009, y la BUAP lo hizo hace 
tres años. Las universidades sí sabían que en 2016 entra en vigencia de manera total e integral el sistema 
penal adversarial oral. Si hubieran esperado al desfasado congreso... ¡qué fraude tan inmisericorde a sus 

alumnos! 
EN LA PROCURADURÍA de Justicia y en Palacio de Justicia, Víctor Carrancá Bourguet, y Flores Toledano, hacen 

mutis, resistencia pasiva. No les interesan los tiempos. Ambos se irán del gobierno cuando concluya la 
vacatiolegis que implantará de lleno la reforma judicial penal en 2016. Hay repudio al cambio. Además es muy 
costoso. Y parece que la federación no les ha otorgado los recursos necesarios, o se los gastan en otra cosa. 
LA REFORMA CONSTITUCIONAL judicial Penal se hizo para desmontar un sistema de justicia escrito, 
inquisitorio, con una tradición de más de 300 años, ya obsoleto, lento e ineficiente; que acumula decenas de 
miles de rezagos en la investigación, esclarecimiento y sentencia de las querellas; que ha dado lugar a las 
componendas, la corrupción y venta impune de la justicia al mejor postor, al más influyente, al más poderoso. 

PARA CONSTRUIR EN 8 años un nuevo sistema de procuración y administración de justicia de principios 
acusatorios fincados en procedimientos orales, en los renovados derechos humanos, en que la víctima, 
acusados, defensores, fiscales y jueces dirimen una querella de manera pública, rápida, eficiente, transparente 
que queda videograbada; en que el acusado es inocente hasta que se le demuestra que es culpable; en que 

desaparecen las cárceles preventivas, ahora repletas de inocentes a quienes se violentan sus derechos 
humanos, tan sacralizados en el discurso y en las ceremonias oficiales.  

MIENTRAS LA SOCIEDAD no crea en la procuración y administración de justicia, imperará la desconfianza y 
apatía por denunciar los delitos, y estos serán recurrentes. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Deslegitimado llegará Tony Gali y peleado con San Andrés Cholula 

La travesía de Antonio Gali Fayad, que empezó con el oscuro manejo de la Secretaría de Infraestructura y 
desembocará en el Ayuntamiento, habrá de sortear muchos escollos antes de tener éxito. 

1.- Resolver la denuncia que interpuso y ratificó en su contra el ex líder nacional del PAN, Manuel Espino 
Barrientos, por enriquecimiento inexplicable. Al respecto, cuatro Diputados Federales fueron encargados de 
conformar una Comisión Especial para investigar el asunto y lo hicieron de tal forma que aportaron pruebas 
fehacientes para dar curso a la integración de la averiguación. Uno de ellos, por cierto, es Javier López Zavala, 

demostrando con esto que de ninguna manera está entregado a los intereses morenorosistas, como sus 
enemigos lo han señalado. 
Una relación institucional y de respeto no indica sumisión, como en la que ha caído la mayoría de Diputados 
locales. 
2.- Sin duda, uno de sus principales retos será lograr la legitimización ante la ciudadanía; su orfandad es 
patente, porque el PAN, organismo político al que pretende afiliarse, obtuvo un porcentaje ridículo. Tony se 
salvó de la derrota gracias a la megacoalición y a la campaña medrosa del PRI y su candidato Enrique Agüera 

Ibáñez. Si Acción Nacional hubiera ido solo, no habrían bastado la compra de votos ni la amenaza a miles de 
burócratas para que tacharan su nombre en las boletas electorales. 

Si Gali trabaja en la Presidencia Municipal, al estilo que lo hizo como Secretario de Infraestructura, desde este 
momento adelantamos que será un fracaso rotundo. Ya veremos otros puentes colapsados, caros e  inútiles 
para resolver conflictos vehiculares; seremos testigos de que las colonias continúen sufriendo el atraso en los 
más elementales servicios y el crecimiento injusto de la pobreza y hambre extremas. 
3.- El Alcalde Electo deberá enfrentar y resolver un litigio por la construcción "ilegal" del Centro de Integración 

de Servicios (CIS), que al parecer fue erigido en un terreno que no pertenece al Gobierno del Estado. Y lo peor 
es que hay indicios de que algo extraño ocurre con los libros del Registro Público de la Propiedad. Este tema 
delicado ya lo abordaremos más adelante. 
4.- Hace unos cinco meses, antes del proceso electoral, en este espacio adelantamos que el conflicto limítrofe 
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de Puebla y San Andrés Cholula se iba a resolver de acuerdo al resultado. Y así es. El pueblo cholulteca tendrá 
que ceder la zona de Angalópolis donde se asientan obras lujosas del gobierno estatal, como el Parque Lineal, 
el CIS, la "RUEDOTA DEL INFORTUNIO" y grandes cadenas comerciales. 
Los sanandreseños están en pie de lucha para no permitir les sea arrebatado lo que consideran su patrimonio. 
Si el ex Presidente Municipal, Miguel Ángel Huepa, negoció con el Gobernador Rafael Moreno Rosas, a cambio 

de hacer no escándalo y ocupar una curul en el Congreso del Estado, a su relevo Cóyotl Cóyotl, no le importa y 
encabeza la resistencia de San Andrés. 
La inconformidad de los ciudadanos de esa región, presionan al Edil y se enfrentarán, cueste lo que cueste, 
para no regalar nada a la soberbia oficial. 
5.- Por último, Gali Fayad tendrá la obligación de demostrar que no será un títere más en manos de un 

saltimbanqui. Que no será rehén de las ambiciones desproporcionadas, de la perversidad y de la impunidad que 
han reinado en Puebla. 

Gali quiere ser Gobernador del Estado. 
Habrá de eludir enormes dificultades antes de conseguirlo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*RMV quita poder al SNTE 

*La SEP oculta lo del Censo 
El inquilino de Casa Puebla le ha estado quitando poder a los líderes de las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 
Antes de esto, dicho sindicato tenía la libertad por acuerdo con el gobierno estatal, de ocupar varias secretarías 

en la SEP. 
Podía nombrar a funcionarios en la dependencia. 

Incluso, quitar y poner a quienes quisieran. 
Dejaban al titular en turno los principales puestos. 
Sin embargo, eran varias las que disponía el SNTE. 
Claro, estamos hablando cuando la “maestra” Elba Esther Gordillo era la lideresa con toda la fuerza. 
Todavía los ex líderes Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, de la 23 y 51, respectivamente, tuvieron ese 
privilegio 
Eric Lara manejaba el caso de los funcionarios en la SEP. 

Cirilo Salas tenía bajo su mando a todos los Centros Escolares. 
A raíz de la caída de la “maestra”, su ahijado, el inquilino de Puebla puso en marcha el plan suyo. 
Adueñarse de todo lo que olía a Elba Esther. 
Es así como ha impuesto a funcionarios en la SEP. 

Todos afines a él. 
Por lo tanto, no tomó en cuenta a los dirigentes actuales de esas secciones, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis 
Barrera de la Rosa, en los cambios. 

Los nuevos funcionarios son panistas. 
Han servido al gobierno blanquiazul federal. 
Ahí se siente la mano del inquilino. 
Mientras tanto, desvía la atención con cualquier evento para tener contentos a dichos líderes magisteriales. 
Así les da atole con el dedo. 
Cuando ya los ve inconformes por algo, inmediatamente ordena adquirir computadoras portátiles para armar 

un gran teatro y regalarlas a los docentes. 
Así los tranquiliza. 
Pero la verdad, es que su plan es irlos haciendo a un lado. 
Quiere que el SNTE sea sólo un sindicato. 
Que ya no tenga nada que ver con decisiones de la SEP. 

Sólo que sean líderes para defender los intereses sindicales de los maestros. 
Ya no más intromisión en aumentos salariales, en acuerdos para la educación, en cambios de docentes, 

nombramientos. 
El SNTE es un sindicato. 
A eso su competencia. 
Y si no quieren perder más, tienen que estar alineados.  
EL CENSO DE MAESTROS  
A raíz de la información que dio el delegado de la SEP federal, José Alarcón Hernández, sobre los maestros 
“aviadores”, salió una orden de Casa Puebla de que no se divulgara más sobre el Censo a Maestros, Alumnos y 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/reflexiones
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Escuelas que se está llevando en Puebla como en las demás entidades del país. 
No quieren que salga a la luz pública el cochinero en que está convertida la SEP en el Estado. 
Los maestros comisionados. 
Un dato que se coló la semana pasada es que siguen encontrando a docentes sin grupo y que cobran cada 
quincena religiosamente. 

Sin embargo, no se quiere divulgar. 
Los esconden como comisionados. 
Ahora salen los funcionarios y hasta líderes del SNTE, de que ellos no conocen la palabra de “maestros 
aviadores”. 
Para ellos son comisionados. 

Es algo irónico. 
Mientras miles de maestros acuden todos los días a dar sus clases, cerca en la ciudad o lejos en comunidades, 

estos llamados “comisionados” están a todo dar. 
Lo incorrecto. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-04/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El cascabel al gato 
El Partido Verde Ecologista metió en un conflicto legal a las instituciones emanadas de la república 

morenovallista, luego de que ya llegó hasta la última instancia jurídica del país su impugnación contra el 
reparto de diputados plurinominales. 
En Puebla, existe una descarada sobrerrepresentación legislativa, expone el dirigente del PVEM, Juan Carlos 
Natale, en su inconformidad aceptada y que resolverá pronto el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación. 
En todas las instancias poblanas, la queja del Verde Ecologista fue desechada, pero en el ámbito federal se le 

dio entrada en el TEPJF, por lo que de prosperar su inconformidad, Puebla Unida perdería a dos de sus 
diputados de representación proporcional. 
Las víctimas serían Fernando Manzanilla y Carlos Navarro, líder del PSI, partido que marcó la diferencia en los 
pasados comicios locales. 
Aunque algunos morenovallistas pareciera que alientan al PVEM a que continúe en su reclamo legal para de una 
vez por todas deshacerse de Fernando Manzanilla, a quien consideran un peligro para su futuro, lo cierto es 
que en otras esferas del poder hay mucha preocupación. 

Para empezar, el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, ha sostenido acercamientos con el 

Verde para que se desista de su demanda. 
Natale se ha negado, pues el CEN del PRI le brindó todo su respaldo jurídico, al igual que la dirigencia en 
Puebla, encabezada aún por Pablo Fernández del Campo, aunque dos pluris del tricolor andan más que 
nerviosos: Leobardo Soto y Silvia Tanús. 
Los priistas creen que de prosperar la inconformidad, ellos perderían su posición, al menos ese cuento se los 
narran en las noches desde la SGG. 

En realidad, el PVEM estima que hay una sobrerrepresentación y la alianza morenovallista no puede dejarle al 
PRI y Verde el mismo número de plurinominales del 2010 en el 2014. 
Dos posiciones de pluris se quieren: William Reynaldo Shepard Avendaño (PVEM) y la antorchista, Hersilia 
Córdova Morán. 
De lo que ocurra en el TEPJF marcará un antes y un después en el morenovallismo, toda vez que el factor que 
aparece aquí es Manzanilla y el pago de facturas al PSI. 

Por lo pronto, resulta ya muy burda la campaña de desprestigio lanzada contra el dirigente Natale por la vía de 

ex operadores y líderes del PVEM. 
Lo de Goyo Gómez es de pena ajena, pues sus criticas de corrupción responden más a la orden de que si 
descalifica a Natale no prosperarán los juicios de pensión en su contra y las denuncias por negarse a pagar la 
renta de su casa. 
No quieren que llegue a la diputación local, pues qué mejor regalo para el morenovallismo que la posición de 
pluri quedara en el suplente de Natale: Miguel Quiróz Ramirez, uno de los suyos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11223&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
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La misteriosa desaparición del equipo del millón 
Mientras el Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado, pretende de manera obsesiva negar en el discurso 
la existencia de una profunda crisis al interior del Consejo Estatal de Seguridad Pública, siguen surgiendo 
historias que comprueban que el organismo se ha convertido en un monumento a la ineficiencia, la inoperancia 

y sobre todo, la más descarada corrupción. 
Es el caso de las condiciones en las que opera la red de ambulancias del 066, que dependen de la dirección del 
C4, que a su vez pertenece al CESP. 
Y es que, mientras el Consejo tiene un subejercicio presupuestal de 200 millones de pesos en el 2013 y de 400 
millones acumulado desde el 2011, esta red de ambulancias no cuenta siquiera con el equipo mínimo necesario 

para cumplir con su labor. 
De entrada, el término “red” resulta por lo menos engañoso. 

Y es que, misteriosamente, el número de unidades ha disminuido sistemáticamente al grado de que en la 
actualidad son únicamente 4 las ambulancias con las que se cuentan para brindar este servicio a los poblanos. 
Por si fuera poco, estas ambulancias no están equipadas de manera adecuada para atender emergencias 
específicas. 
Lo extraño es que si lo estaban hasta hace muy poco, pero el equipo ha ido despareciendo misteriosa y 
sistemáticamente, de unos meses a la fecha. 
Es el caso del equipo de rescate vehicular, consistente en bombas hidráulicas, cortadoras,  gatos, rams, 

sistemas para abrir puertas, bolsas de levantamiento y más. 
Con el pretexto de “darle mantenimiento”, poco a poco, sin prisa pero sin pausa, el equipo fue sustraído y 
jamás se recuperó. 
El costo de la transa se calcula en más de un millón de pesos. 

En reiteradas ocasiones, los encargados directos de la operación de las ambulancias han solicitado la reposición 
del equipo “extraviado”, recibiendo siempre como respuesta una negativa y como pretexto la falta de recursos. 

Increíble. 
Mientras se han dejado de ejercer 200 millones de pesos del presupuesto del Consejo, se argumenta que no se 
cuenta siquiera con cerca de un millón para comprar las herramientas necesarias para dar un buen servicio a 
los ciudadanos. 
El mismo argumento se utiliza cuando se piden uniformes nuevos, renovación de implementos de trabajo o 
mejora en instalaciones y condiciones generales del recinto en el que trabajan. 
La cabeza que rodó en la reunión que “nunca existió” 

El pasado miércoles, el Secretario General de Gobierno negó categórico que el Consejo Estatal de Seguridad 
Pública estuviera en crisis. 
Ante medios de comunicación negó también que aquella reunión en la cumbre celebrada el martes pasado y 
adelantada en este espacio se hubiera llevado a cabo. 

Por supuesto, Maldonado aseguró que no existía tampoco un subejercicio presupuestal en el CESP. 
Pues con la novedad que, en aquella reunión que nunca existió, se decidió despedir a Rafael Pérez Mendoza 
quien se desempeñaba como Director General de Administración y Finanzas, muy cercano al actual Secretario 

de Infraestructura, Cabalán Macari y a quien culpan directamente de ese subejercicio de 200 millones que 
según el discurso oficial tampoco es real. 
De locos. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11222&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Cómo el Teletón sí tiene intereses políticos 
En unos días más se llevará a cabo la enésima edición del famoso “Teletón” mexicano, que recauda varias 
centenas de millones de pesos de supuestos donativos que se encausan para hacer Centros de Rehabilitación 
infantiles en distintos Estados de la República. 

Como cada año, todo suena bonito y loable: ¿Quién podría estar contra un evento que apela a la generosidad 
de los mexicanos y contribuir para una buena causa? 
El problema viene cuando uno profundiza un poco sobre los verdaderos alcances políticos y económicos del 

mentado “Teletón”, sobre lo que ya hemos escrito aquí hace tiempo. Y justamente ese es el principal tema de 
esta colaboración. 
Hace poco más de tres años, el que esto escribe publicó una columna (mi Al Pie de la Letra, pues) titulada “La 
Farsa del Teletón”, tanto en nuestro propio medio, el portal www.statuspuebla.com.mx como en el periódico 
Milenio. Como siempre, no pasaría de ser una aburridora columna mía más, de no ser por lo que vino poco 
después. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11222&Itemid=71
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Unos días después de haber publicado dicho escrito, me llegó a mi correo electrónico un mensaje de un tal José 
Antonio Dorbecker Castillo, pidiéndome una cita para platicar sobre el tema de la columna. Al principio -la 
verdad- ni hice caso, pero ante la insistencia de los “mails”, acordamos una cita en La Casa de los Muñecos del 
CCU de la BUAP. La verdad tenía yo curiosidad sobre quién era y qué quería esta persona. 
El día y la hora indicada llegó el mencionado Dorbecker y se presentó como el Director General (Nacional) de 

Medios, Relaciones Públicas y Contenidos del Teletón (tengo tarjeta de presentación original). ¡Vaya! mi 
columneja era leída por personajes nacionales tan importantes. 
Después de las presentaciones de rigor, el señor comenzó a preguntarme sobre lo que escribí, si yo sabía todo 
lo que hacían en el Teletón… y a partir de ese momento comenzó una larga perorata sobre lo maravilloso que 
era para él trabajar para esa organización. Que él no cobraba (entonces jamás supe de qué vive), que lo hacía 

por la satisfacción de apoyar a Fernando el “Chobi” Landeros, pero sobre todo por ver la rehabilitación de miles 
de chamacos con problemas físicos. 

La plática era hábilmente dirigida –me imagino que perfectamente realizada cientos de veces- e incluyó 
sonrisas, seriedad, reflexiones y también ojos inundados por lágrimas (exactamente igual que ver a Fernando 
Landeros lloriquear cada año en la noche en que se cierra el Teletón, narrando el caso de un niño con alguna 
discapacidad…). Para esas alturas, yo la verdad también casi quería derramar algunas de cocodrilo y suplicar 
disculpas por mis insolentes escritos contra una organización tan desinteresada como el mentado Teletón. Creo 
que la idea era hacerme sentir como un can arrepentido de ladrar tanto. 
Sin embargo, una vez recuperado de mi arrepentimiento, recordé que tenía yo algunas preguntas… Y las solté. 

Primero pregunté por qué (después todo se corroboraría con la construcción del CRIT en Puebla) si los 
Gobiernos estatales donaban el terreno, el dinero para mantener varios años un CRIT y la construcción del 
Centro, entonces “Teletón” decía que la colecta anual era para la construcción de uno de ellos en determinado 
Estado. 

La respuesta fue que… bueno, efectivamente los gobiernos estatales donaban todo eso, pero que el CRIT debía 
mantenerse funcionando. Cuando le dije que entonces por qué cobraban las consultas, me respondió que lo 

regalado no se valora y que es muy caro el mantenimiento… 
Después le solté lo que más me intrigaba. Pregunté que por qué en tiempos del Goibernador Mario Marín no se 
había hecho el CRIT de Puebla, pero que tan pronto arribó al poder Rafael Moreno Valle Rosas, Teletón de 
inmediato anunció la construcción del Centro y vino toooda una avalancha publicitaria sobre lo mismo y… sobre 
el extraordinario nuevo Gobierno. 
La respuesta fue seria: Dornbecker reconoció (si hoy lo niega miente) que efectivamente, Mario Marín ya no 
llevaba buenas relaciones con Televisa y que esa empresa es la principal promotora del Teletón y que por lo 

tanto… bueno, sí… habían preferido esperar a que llegara Moreno Valle para hacerlo ya en su gestión para 
apoyarlo a él y no al odiado Marín. 
Le insistí que entonces su organización se movía por intereses políticos y para favorecer a determinados 
personajes –o para denostar a otros- y con ojos preocupados me reconoció una vez más que era cierto, que no 

lo podía negar. Pero que el nuevo Gobernador poblano les estaba dando un apoyo extraordinario y… bla, bla, 
bla. 
¿Hacía falta decir más? 

La plática siguió ya con un preocupado Dornbecker, quien entonces lanzó otro contra ataque sentimentaloide: 
Me propuso que cuando quisiera mandaba por mí y mi familia para ir a visitar los CRIT que quisiera en la 
República y que comprobara yo con mis propios (perversos) ojos la increíble labor que hacen en ellos. 
Sigo esperando el tour. 
En fin. A más de tres años de la conmovedora plática varias cosas me quedan perfectamente claras: 
1.- El Teletón recauda dinero, pero son los Gobiernos estatales los que donan terreno, construyen el CRIT y lo 

mantienen durante varios años, como es el caso del Puebla. Entonces… ¿para qué diablos quieren el dinero que 
se colecta? (que por cierto NADIE puede estar seguro de la cantidad final que existe).  
2.- Televisa y Teletón se manejan con intereses políticos electoreros. Si un Gobernador no es de sus simpatías, 
simplemente no querrán construir en su Estado un CRIT. Pero si el Gobernador es aliado y le ven futuro a la 
inversión, entonces todo para él y su gobierno, con promoción publicitaria incluida. 

3.- Reitero una y mil veces: Nadie podría estar contra una organización que ayuda a grupos vulnerables de la 
sociedad y hasta apoya a los gobiernos que nunca son totalmente eficientes en esos ámbitos. El detalle estriba 

en que el Teletón hoy ya genera demasiadas desconfianzas. Ellos me lo reconocieron y si ahora lo niegan… 
mienten, como todo lo que envuelve al mentado Teletón. 
4.- No. Yo no cooperaré para el Teletón, como nunca lo he hecho. Lo siento. Aún con todo el show montado –
que ya aburre- de una Lucerito llorando, un Pedro Ferriz payaseando, un Regil suplicando y un Landeros con 
voz quebrada narrando el terrible caso de algún chamaco con problemas. 
5.- Obviamente no leeré mi mail durante muucho tiempo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11227&Itemid=72 
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(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 
 
Micro y pequeños negocios y el fisco 
Con la reforma fiscal, el gobierno tendrá el reto de respaldar en todo momento a las micro y pequeñas y 
medianas empresas. La eliminación de Repecos y escalar el Impuesto Sobre la Renta (ISR) obligará a un 

fortalecimiento administrativo y financiero de ese tipo de negocios para que “no mueran en el intento”, y en 
ese sentido el Instituto Nacional de Emprendedores cumpla con su cometido. 
En diversos estudios y análisis se ha demostrado que las Mipymes, por lo general, no superan los 4 años de 
operación, con las nuevas medidas fiscales que conllevan a aplicar una estricta administración, esos negocios 

requieren de un “acompañamiento” tanto de gobierno como de otros organismos para garantizar su operación. 
Si bien es cierto que del plan de negocios debe partirse para llevar a cabo de forma adecuada cualquier 
empresa, también lo es que para las Mipymes, casi todos son negocios familiares, dependen de otros factores. 

Una peque proporción logra llegar a la segunda generación, los riesgos de las mipymes son planeación y 
estructura, además de capitalización. 
Por ello, la nueva política fiscal puede ser una presión para estos negocios, por lo que es fundamental que el 
gobierno federal a través de la Secretaría de Economía -principalmente- atienda a ese tipo de empresas, pues 
son el principal motor de la economía, generan empleo, pero enfrentan grandes retos. 
Si realmente se pretende combatir la informalidad, e incorporar a personas físicas y morales a la formalidad es 
preciso definir qué política industrial pondrá en marcha el gobierno, y que sus planes para apoyar a las 

empresas realmente los lleve a cabo, de lo contrario la mortalidad de empresas podría ser mayor a lo que ya es 
actualmente, y muchos se podrían optar por la informalidad. 
La mayor recaudación que espera el gobierno con su reforma fiscal, depende precisamente que las mipymes no 

mueran en el intento, y sean negocios sólidos que generen empleos e ingresos, y con la capacidad suficiente 
para cumplir con el pago de impuestos. 
Un poblano a la Concanaco 

En diciembre próximo se efectuará el registro de candidato a la presidencia de la Confederación Nacional de 
Cámaras de Comercio (Concanaco), y sí será un solo candidato: Enrique Solana Sentíes, empresario a poblano 
y exdirigente de los comerciantes locales. 
Hace unos días Enrique Solana fue designado primer vicepresidente de la Concanaco, después que llevaba 
algunos años como Secretario del mismo organismo, y desde hace algún tiempo se avizoraba que al poblano 
“ya le tocaba” estar al frente de los comerciantes de todo el país. 
La semana pasada se instaló el comité electoral del Concanaco, para que en diciembre de efectúe el registro de 

aspirantes, y en abril de 2014 tomará posesión quien resulte electo. 
Dados los sondeos que ya se hicieron al interior del organismo empresarial todo apunta que Solana Sentíes no 
tendrá oponente y será “candidato de unidad”. 
Solana Sentìes lleva alrededor de veinte años vinculado a la Cámara de Comercio, primero en Puebla de la que 

fue presidente y posteriormente pasó al organismo nacional en el cargo de Secretario. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11193&Itemid=73 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Apuesta que Ganó Peña Nieto 
Dijeron que la Reforma sería un fracaso y que el presidente Enrique Peña Nieto se conformaría con una 
miscelánea fiscal similar a las de sus antecesores. 
También aseguraron que al fracaso de la Reforma habría que sumarle el desdoro político, el repudio 

generalizado, la derrota de su partido en las urnas en el 2015. 

Una y otra vez hablaron de la ausencia de la figura presidencial y del vacío de poder en Los Pinos y en el Palacio 
Nacional. 
Algunos juraron que el sexenio se había acabado y que el nuevo periodo del PRI era debut y despedida. 
Ninguna de esas premisas se cumplirá en los meses que vienen. 
Y es que en el Palacio Nacional —donde el presidente Peña Nieto prefiere despachar— se tenía muy bien prevista 

la ruta crítica de esta Reforma Fiscal. 
A saber: malestar generalizado, debate, polémica, más repudio, primeros acuerdos, reacciones furibundas, 
chantajes, amenazas, segundos acuerdos, avales legislativos, aprobación en la Cámara de Diputados, nuevos 
debates y polémicas, estallidos senatoriales, éxodos masivos y finalmente, uf, la consumación de la Reforma. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11193&Itemid=73
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Y de un total anual previsto de 240 mil millones de pesos se logró una cifra muy apreciable y encomiable: 180 
mil millones de pesos. 
Nada mal para los funestos presagios que soltaron una y otra vez los nuevos críticos del poder presidencial: 
Grupo Imagen y asociados. 
De entrada, a partir de enero de 2014, el portafolios del presidente Peña Nieto crecerá considerablemente y 

tendrá dinero suficiente como para cumplir sus promesas de campaña, limpiar su imagen, preparar las baterías 
para las elecciones de 2015 y articular sus estrategias con la tranquilidad que da tener una chequera generosa. 
Además hizo lo que otros presidentes no pudieron (o si pudieron, no quisieron): quitarle los privilegios fiscales a 
los más poderosos grupos empresariales y orillarlos a que paguen lo que deben pagar. 
Se dice fácil. 

No lo es. 
El presidente es el primero en saberlo. 

Y aguantó la dura lluvia desde su despacho en Palacio Nacional. 
Y enfrentó a los nuevos críticos del poder presidencial desde la habitación en la que murió Juarez. 
Y desde ahí mismo celebró lo que marcará el antes y el desoí de su gobierno: el real inicio de un sexenio que 
tendrá todo para ganar las batallas que vienen. 
Por sí fuera poco ya está en puerta la Reforma Energética y las bondades que traerá consigo. 
¿Así o más idílico el panorama? 
Nace Sexenio TV. Este domingo arrancó una nueva etapa de Grupo Sexenio Comunicación. 

Y es que a través del sistema Dish, empresa de los señores Vargas (propietarios también de MVS), se transmitió 
el primer programa de Sexenio TV: una entrevista que quien esto escribe le hizo al senador Héctor Yunes. 
Hay que decir que los canales en los que se vio dicha entrevista fueron los de Total Play —que es el resultado de 
una inédita fusión entre Televisa y Televisión Azteca y Telestai, del empresario Leopoldo Mejía, a quien le 

agradecemos su generosidad. 
Hoy lunes, a las diez de la mañana, usted podrá ver el primer lanzamiento de Sexenio TV. 

Como el lector verá, estamos de fiesta. 
Gracias desde aquí a mi querido socio y amigo Gerardo Islas Maldonado y a Joaquín Díaz, vicepresidente de 
Televisión de Grupo Sexenio, por el talento, la pasión y el empuje que todos los días demuestran. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6359 

 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
INE por IFE, riesgosa disyuntiva para Moreno Valle en la Conago 

Al góber de Puebla no le conviene que desaparezcan los IEE estatales 
Nuevo subsecretario de Planeación y director de Concytep en SEP 
¿Cuál será la posición del gobernador Rafael Moreno Valle frente al Instituto Nacional de Elecciones 
(INE), que propone el PAN como sustituto del Instituto Federal Electoral (IFE) y demás institutos 

estatales, ahora que algunos de sus homólogos se han pronunciado en contra de la modificación? 
Cualquiera que sea su postura, el mandatario estatal corre el riesgo de salir raspado o de quedar mal 
con alguna de las partes ahora que el tema se discuta en la próxima sesión de laConferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago), que tendrá verificativo en la ciudad de Puebla en fecha aún no determinada. 
Si respalda a los gobernadores priístas de Hidalgo (Francisco Olvera Ruiz) y del Estado de México 
(Eruviel Ávila Villegas), así como al jefe de Gobierno del Distrito Federal (el perredista Miguel Ángel 
Mancera), quienes se han pronunciado en contra del INE, le daría la espalda a su partido, el PAN, y a su 

dirigente nacional, Gustavo Madero Muñoz, quien es el principal impulsor de la iniciativa. 
Pero si, por el contrario, sale a defender este compromiso—el 90 del Pacto por México— implícitamente 

estaría aceptando que los institutos electorales de las 32 entidades federativas deben desaparecer por 
estar cooptados o controlados por los gobernadores. 
Ésa ha sido la principal crítica y argumento de los dirigentes nacionales del PAN y PRD para proponer 
la desaparición del IFE y de los institutos estatales, así como la creación de una sola autoridad electoral 

de carácter nacional, que se encargue de organizar todos los procesos electorales federales, estatales y 
municipales. 
Esta posición también es incómoda para el gobernador Moreno Valle, pues al apoyarla estaría 
reconociendo que los consejeros electorales de Puebla no escapan a los cuestionamientos del PAN y 
PRD sobre la falta de independencia y autonomía de quienes integran la mayoría de los institutos estatales 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6359
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del país. 
Pero además porque el mandatario estatal perdería el control o la influencia que hoy tiene sobre los 
nueve consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), que se encargarían de organizar los comicios 
locales de julio de 2016,donde sería electo su sucesor para un periodo de un año ocho meses, y 
también las elecciones locales de julio de 2018, que serían concurrentes con las federales de ese año para 

elegir presidente de la República. 
Sí, porque los actuales consejeros del IEE fueron nombrados por el Congreso del estado en octubre de 
2012 por un periodo de siete años, que concluye en octubre de 2019. 
EN CORTO 
El próximo 13 de noviembre se presentará, en el Senado de la República, el libro “Aquiles Serdán: 

¿sacrificio o asesinato?”, del historiador Patricio Eufracio Solano, director del Museo Regional de la 
Revolución Mexicana Casa de los Hermanos Serdán. 

El libro fue editado por la BUAP y será comentado por Patricia Galeana, directora del Instituto Nacional de 
Estudios Históricos de las Revoluciones de México; Jorge David Cortés Moreno, vicerrector de Extensión de 
la BUAP; César Camacho Quiroz, presidente del CEN del PRI, y el autor, con la moderación de la 
senadora Blanca Alcalá Ruiz, presidenta de la Comisión de Cultura de la Cámara Alta. 
La presentación será a las 17 horas, en las instalaciones del Senado en Paseo de la Reforma 135, de la 
Ciudad de México. 
*** 

Este domingo se dieron a conocer nuevos nombramientos en la Secretaría de Educación Pública del 
estado, con la designación de Máximo Romero Jiménez como subsecretario de Planeación, Evaluación e 
Innovación Educativa, y de Miguel Ángel Pérez Maldonado como director general del Consejo de Ciencia y 
Tecnología del Estado de Puebla (Concytep), y encargado de Despacho de la Universidad del Desarrollo de 

Puebla (Unides). 
Máximo Romero se desempeñaba en la SEP como director general del Concytep, y Pérez Maldonado como 

presidente del Colegio de Puebla, cargo que mantendrá pero ahora en calidad de presidente honorario, 
pues su sueldo saldrá de sus nuevos cargos. 
Ambos personajes son oriundos de Puebla. El primero es egresado de la Udlap, con maestría en la 
Universidad Anáhuac, y el segundo es maestro en Ciencias Políticas por la BUAP y doctor por la Udlap y la 
Sorbona de París en Teorías Sociales. 
*** 
Este martes 5 de noviembre se inaugurará el Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación 

Integral (CMERI), sobre una extensión de 8 mil metros cuadrados al sur de la ciudad, proyecto que fue 
impulsado por la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, por el cual se dará atención a 
más de 45 mil personas de la capital que sufren o padecen alguna discapacidad o trastornos afectivo-
conductuales. 

El CMERI, que se localiza en la Cuarta Sección del Bioparque Agua Santa, en la Prolongación de la 11 
Sur, onsta de tres edificios, talleres ocupacionales y una unidad de tecnología educativa, en los cuales 
se ofrecerán servicios de equinoterapia, hidroterapia, cuarto de estimulación multisensorial, 

mecanoterapia, electroterapia, terapia del lenguaje, terapia ocupacional, consultas de medicina física y 
rehabilitación, además de audimetrías. 
*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 
 
Los neofitos neofuncionarios de la SEP 
Continuando con la política del "más a menos", que se aplica en el organigrama directivo de la SEP, 

este fin de semana nos recetaron dos nuevos nombramientos de amigos y familiares de 
funcionarios de primer nivel. Se trata de Miguel Angel Pérez Maldonado, nuevo director general del 

Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla y encargado de la rectoría de la Universidad 
del Desarrollo de Puebla y  Máximo Romero Jiménez,  Subsecretario de Planeación e Innovación 
Educativa. 
Los dos nuevos funcionarios, con  “impresionantes” trayectorias académicas, que sin duda envidiarían los más 

encumbrados servidores públicos de los tres niveles de gobierno, en su toma de protesta, juraron y perjuraron 
que destinarán todo el tiempo y pondrán en práctica todos sus conocimientos,  para avanzar en el desarrollo 
educativo de los poblanos. A pesar de las incertidumbres y titubeos que dejaron en sus anteriores 
responsabilidades,  se les concede el beneficio de la duda.  
 Con los nombramientos de funcionarios neófitos en el sistema  educativo, quien debe estar más que contento 
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es el asesor de la SEP, Dario Carmona García, ex priista, marinista y zavalista de cepa y ex Secretario de 
Educación Pública en la entidad. Su mérito para estar dentro de las primeras filas del morenovallismo es tener 
una relación cercana con Fernando González, ex subsecretario de la SEP federal, además de ser yerno de la 
maestra Elba Esther  Gordillo, actualmente en desgracia. 
Carmona García, al estar rodeado de  bisoños, bien se puede aplicar el refrán de “en tierra de ciegos, el tuerto 

es rey”. Pobre educación poblana, tan lejos de la inteligencia y tan cerca de la mediocridad 
LA RUMOROSA 
 NO GUARDA FORMAS.- Además de presumir a propios y extraños que su desempeño como subsecretario 
primero y encargado del despacho después de la Contraloría del Estado, fue de lo más honesto y que su salida 
se debió a situaciones de grilla política, Eugenio Mora no guarda formas y de manera abierta asegura que 

retornará a los primeros niveles en la administración municipal que presidirá Antonio Gali Fayad de quien 
presume ser su amigo. ¿Será…? Del plato a la boca se….  DESCONFIADOS.-Serán peras o manzanas, pero a 

pesar de que han pasado más de dos años de concluida la administración de Mario Plutarco Marín Torres, 
quienes formaron la burbuja marinista, hasta la fecha llevan en la bolsa un amparo por si las moscas. ¿Será 
que aún no tienen la conciencia tranquila...? Algunos de ellos ni el sueño pueden conciliar, más cuando 
Benjamín Albores Manzo, director de Delitos Relacionados con Servidores Públicos advierte que las 
investigaciones contra marinistas continúan, que no hay carpetazo… MALA ONDA.-Sin decir agua va, le fue 
solicitada la renuncia a Julio Leopoldo de Lara al cargo que venía desempeñando como funcionario de la SEP 
estatal. El Presidente Ejecutivo del partido político en ciernes Factor Fortaleza Ciudadana recibió su plaza en la 

administración marinista y advierte que se trata de una revancha política por haber levantado la mano a 
Enrique Aguera Ibáñez para que fuera abanderado del PRI a la presidencia municipal de Puebla capital. Su 
candidato perdió y sin chamba se quedó. Así son las cosas. SALUCITA DE LA BUENA, 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-03/los-neofitos-neofuncionarios-de-la-sep 

 
(Dicho sea de paso/Fernando Urbano Castillo) 
 
Te lo firmo y... ¿te lo cumplo? 
Decía el escritor español Enrique Jardiel Poncela, que: “Los políticos son como los cines de barrio: 

primero te hacen entrar y luego te cambian la película”. 
Pocas definiciones son tan acertadas como esta y tan aplicables al momento actual de nuestro país. 
Y esto lo digo, porque se consumó el atraco. La reforma hacendaria que impulsaron el presidente de la 
república y el secretario Luis Videgaray fue finalmente aprobada con los votos del PRI, PV, y una parte del PRD. 
La reforma hacendaria no refleja lo prometido por Enrique Peña Nieto en su campaña, acerca de proteger el 
empleo, no dañar la economía familiar y combatir la pobreza. 

Los legisladores aprobaron un bodrio que, precisamente tendrá los efectos no deseados e incluso, temidos. No 
se ve esa reforma hacendaria eficiente y equitativa que sea palanca del desarrollo. 

Esa promesa del presidente, no se ve cuando a las empresas se les impone un gravamen de 10% a los 
dividendos, se reduce la deducción del pago de prestaciones del 100% actual a solo un 53% el próximo año. 
La simplificación prometida por el presidente, no existe si ahora es obligatorio el uso del “Buzón Fiscal” y llevar 
la contabilidad en línea. 
Tenemos un presidente que mucho prometió y poco es lo que cumple. Bien lo dijo el senador Javier Corral: “El 

problema del presidente, no es que no pueda pronunciar algunas palabras, el problema es que el presidente no 
cumple con su palabra, la diga como la diga”. 
Enrique Peña Nieto, presume a propios y extraños, el llamado “Pacto por México”, ese criticado acuerdo 
firmado entre los líderes de las principales fuerzas políticas y el gobierno federal, en el que se plantearon mas 
compromisos, que tampoco se cumplen. 
El compromiso 69 de este pacto, dice que: “Se mejorará y simplificara el cobro de los impuestos. Asimismo, se 
incrementara la base de contribuyentes y se combatirá la elusión y  la evasión fiscal”. 

El compromiso 72 habla de reducir el sector informal de la economía. 
Contrario a ello, se elimino el único impuesto de control que existía, el IDE, se cargó la mano (otra vez) al 

contribuyente cautivo, al elevar la tasa de ISR a 30% para ingresos de hasta 750 mil pesos anuales y a 35% en 
los casos en que estos sean mayores a 3 millones de pesos al año, al tiempo en que se reducen las 
deducciones personales contra este impuesto a un máximo de 92 mil pesos anuales. Se nos castiga por 
trabajar más, ahorrar más y en consecuencia, ganar más. 

Por si eso fuera poco, el IVA en las regiones fronterizas sube de 11% a 16% homologándose con el resto del 
país, se aplicará a las importaciones temporales y también a mascotas y sus alimentos, goma de mascar y 
transporte terrestre foráneo. 
Enrique Peña Nieto es un hombre olvidadizo, los gasolinazos seguirán; se le pasó el eliminarlos. Este presidente 
que adoptó compromisos al ritmo de “TE LO FIRMO Y TE LO CUMPLO”, nos está demostrando que su firma vale 
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menos que el papel en que la estampa. 
Y es que en el camino de esta reforma, el presidente se alió con un sector del perredismo que, sin empacho, se 
prestó para el atraco, obviamente llevando su tajada. 
Aplicando la frase del líder cetemista Joaquín Gamboa Pascoe, de que:“En México es mejor negocio defender al 
pobre que explotarlo”, unos legisladores perredistas enarbolaron la bandera de que no había que afectar a los 

pobres y se pusieron a repartir impuestos al resto de la población, 10% a la venta de acciones, 7.5% a los 
ingresos de las mineras, 0.5% a la producción de metales preciosos y porqué no, un peso por litro a las 
bebidas azucaradas y 8% a los alimentos con más de 275 calorías por cada 100 gr. aunque se etiquetaron 
estos recursos para combatir la obesidad. 
Esto último, es una verdadera farsa, pues, quien puede creerle al gobierno que esos recursos serán para 

combatir la obesidad, cuando en la presentación del programa, uno de los oradores es el representante de 
Coca-Cola. Solo falta que el vocero sea el gobernador del Banco de México. 

Los perredistas se colgaron del discurso de que la reforma hacendaria no afectaría a los pobres. 
En primer lugar, el objetivo de la reforma, no debería ser no afectarlos, sino sacarlos de esa condición. 
Por otro lado, ese discurso es falso. Los incrementos de impuestos ahuyentaran la inversión, disminuirán el 
consumo y generarán desempleo. Si no se les quitó más a los pobres, es porque ya no tienen nada. 
Aduciendo proteger a una clase, pasaron a fregar a las demás. Y por si fuera poco, lograron qué, del dinero de 
todos, se le dieran 400 millones a la cooperativa Pascual para rescatarla de la quiebra. 
Como decía Gordon Liddy: “Ahora resulta que “progresistas” son aquellos que se sienten enormemente 

solidarios con el prójimo y entonces pretenden ayudarle, no con su dinero, sino con el nuestro”. 
Las promesas del presidente fueron un engaño y su discurso actual son puras mentiras. Es difícil entender 
porqué, si todo está tan bien, todo está tan mal. 
Aunque se quiera ocultar, estamos en medio de una recesión, donde el gobierno gasta mal, poco y aún así, 

quiere más dinero. 
Los aliados del presidente le dieron su aval para endeudar al país y ya le autorizaron 1.9% del PIB de déficit. 

Por cierto, Calderón en 6 años, solo tuvo déficit de 1.6%. Los mismos que le limitaron la deuda, fueron quienes 
la avalaron para Peña Nieto. Extirparon el tumor que acababan de reimplantar. 
En materia fiscal, ya ni llorar es bueno, pero quedan por discutirse tres reformas: Financiera, Energética y 
Política. 
En materia política, es necesario modificar el régimen. No es posible que el partido que fue mayoritariamente 
rechazado por los electores, tenga la representación mayoritaria de los electores. 
En materia energética, el debate debe ser a fondo. O bien se hacen reformas que abran el sector a la inversión 

privada, dando seguridad jurídica al inversionista, o se hace todo para modernizar PEMEX, como un monopolio 
estatal, productivo y eficiente. 
Decía Maquiavelo que: “En política las apariencias son todo” ahora habrá que estar atentos a la posición del 
PAN en la discusión de estas reformas, ahí se verá si realmente es una oposición coherente y participativa, o 

solo un actor más de esta comedia. 
La canallada fiscal del PRI y PRD está consumada, hoy ni llorar es bueno, pero en 2015 se cobrará la factura. 
Se los firmo y se los cumplo. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-03/te-lo-firmo-y-te-lo-cumplo 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Ambición desvelada 
Si un mira o lee, las columnas de los generadores de opinión más bien relacionados en Puebla 
capital, que no influyentes siempre, acabará en darse cuenta que una mano, la que mece 
seguramente la cuna, ha intervenido después del 21 de Octubre cuando algún influyente político 
filtró los comentarios en contra del cuñado del gobernador, Fernando Manzanilla Prieto. 

La desaparición de la columna no quita responsabilidad a su autor intelectual, más bien le compromete, pues el 
retiro del texto del portal donde apareció fue sugerido desde otra instancia, según se desprende de las 

posteriores colaboraciones en otros medios con liderazgo de opinión. 
El reconocimiento a la lealtad de Patricia Leal, más que la cuestión de genero, para encabezar la próxima 
legislatura deja en claro que en Casa Puebla se respondió el "acuse de recibo" del mensaje mandado. 
¿Quién lo mandó? 

Todo parece indicar que fue Jorge Aguilar Chedraui, nervioso por los antecedentes que se venían presentando 
en el sector salud, las negligencias médicas y algunas investigaciones del Gobierno Federal por las inversiones 
en ese sector. 
¿Lo hizo solo? 
A juzgar por los antecedentes, Aguilar Chedraui no enfrentaría de manera individual al cuñado de Moreno Valle, 
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digamos que desde su paso por Finanzas, Manzanilla dejó muy clara su capacidad intelectual y su autoridad 
moral, temas que han aflorado en los últimos tres años cuando volvieron a reencontrarse. 
Por tanto es de creer o al menos especular que Aguilar Chedraui, nervioso y ansioso de poder, no actuara solo 
sino por recomendación de alguien. 
¿Y quién es ese alguien? 

Hay varias líneas de observación, todas tienen un común denominador, ese alguien que se atreve a retar al 
gobernador para sacar a Manzanilla e imponer a Aguilar debía ser tan fuerte y poderoso o por lo menos 
influyente, como el mismo gobernador. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-03/ambicion-desvelada 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Peña Nieto: Reprobado en Puebla 
En Puebla, la mayoría -seis de cada 10- reprueba al presidente de la República. 
Así lo revela una encuesta realizada por el Centro de Estudios Consultivos, una de las empresas más 
acreditadas en el mercado local, encabezada por Manuel Martínez. 
Las cifras del CEC reflejan un abandono absoluto por parte de Enrique Peña Nieto hacia los asuntos del 

estado y peor: hacia los temas que incumben a los poblanos. 
Como diría el clásico: ni se le ve, ni le escucha, ni se le siente. 
Aquí su gobierno ha pasado “de noche”. 

Como en el resto del país, el mandatario federal alcanza malas, muy malas notas entre los ciudadanos. 
En enero de este año era desaprobado por el 38.2 por ciento. 
Pero a septiembre pasado, esa cifra ya había pasado a 55.7 por ciento. 

El salto coincide con los extravíos de Peña Nieto, más preocupado por negociar con las cúpulas 
sus reformas estructurales –la educativa, la energética y la fiscal, principalmente-, que por empezar a 
cumplir sus promesas de campaña. 

 
Peña Nieto ganó las elecciones en 2012 y asumió el poder en medio de grandes expectativas ante el 

regreso del PRI a la Presidencia. 
A la fecha, ese optimismo se ha convertido en decepción, al menos en este estado. 
Son pocos los poblanos que siguen creyendo que el ex gobernador mexiquense representa un cambio, es 
decir, algo mejor a lo visto durante los 12 años que el PAN (des) gobernó con Vicente Fox y Felipe 
Calderón. 
Y es que no hay un solo programa federal que esté funcionando o beneficiando realmente a los ciudadanos y 

el “estrella” del sexenio, la Cruzada Nacional contra el Hambre, sencillamente no camina, o sí: sólo en el 
discurso, la burocracia y la corrupción. 
Lo peor es que no se ve cómo Peña Nieto cambiará el estado de las cosas. 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-03/ambicion-desvelada
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Subir impuestos y divorciarse de la clase media y de la clase empresarial, no parece que sea el 
mejor plan. 
Hoy, en Puebla, 14.8 por ciento cree que el presidente no trabaja, 12.6 por ciento que es deshonesto, 11.8 
por ciento que es inculto, y 8.5 por ciento no lo aprueba porque le atribuye el aumento en los precios. 
El agonizante 2013 ha sido un año perdido y mientras el presidente siga en su burbuja, distante y ajeno –

física, política y económicamente- a la realidad de los estados y de sus ciudadanos, el proyecto corre el riesgo 
de fracasar. 
Al paso que va, Peña Nieto puede pasar a la historia como quien consiguió regresar al PRI al poder tras dos 
sexenios de ostracismo, pero también como el priísta que se lo regresó a la oposición seis años después. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que serán los consejos de las unidades académicas quienes calificarán los recientes comicios en las nueve 
unidades de la UAP donde se eligieron a los respectivos directores. 

Al margen de conocer las respectivas calificaciones, por ahora la comunidad universitaria puede presumir que 
en la administración del rector Alfonso Esparza Ortiz las elecciones se desarrollaron con absoluta calma, en 
un proceso democrático y con alta participación. 
:Que los senadores de la República de los grupos parlamentarios del PRI-PVEM realizaron una amplia difusión 
en sus respectivas entidad para explicar las razones de la aprobación de la reforma hacendaria, contrastando 

los beneficios en la aplicación y eliminación de gravámenes. 
Las senadoras Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña suscriben un documento de circulación en diversos 

medios impresos donde explican la importancia de no aprobar el IVA a colegiaturas, a medicinas y alimentos, 
eliminar el IETU e impuestos a depósitos en efectivo y gravar a alimentos y bebidas a favor de la salud, entre 
otras medidas fiscales. 
:Que fue tal el desánimo entre los aficionados de La Franja porque difícilmente podría lograr su pase a la 
liguilla que entre los 11 mil asistentes no se encontraban seguidores de los camoteros en el palco oficial. 
El único seguidor de la clase política que se dejó ver en el Cuauhtémoc fue el senado panista, Javier Lozano 
Alarcón, quien conversó durante largos minutos con un acompañante ligado al sector privado. 

:Que la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, inaugurará el Centro Municipal de 
Equinoterapia y Rehabilitación Integral, único en todo el país y que tendrá la capacidad para atender 
anualmente a 77 mil personas. 
Ortiz será la anfitriona de Laura Vargas, del Sistema Nacional DIF, quien será testigo el esfuerzo del 
ayuntamiento poblano para instalar una infraestructura en este programa de rehabilitación integral con 

recursos propios del gobierno de la ciudad. 

:Que a partir de este día Milenio Puebla estrena su nuevo portal de noticias:  www.milenio.com/puebla 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_184361629.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Resa, bajo la lupa estatal y federal 
Empieza a inquietar a los tres niveles de gobierno el incumplimiento a la NOM-083 por parte de la empresa 
Rellenos Sanitarios SA de CV (Resa). 

Si en el ámbito federal la Semarnat, a través de Profepa, vigila el manejo de residuos peligrosos y la Conagua 
la prevención y sanción de contaminación de barrancas, ríos y lagos; los gobiernos municipales, incluido el de 
la capital, deben intervenir. 
Prorrogado el contrato a Resa en 2008 por la administración de Enrique Doger bajo la NOM-083, corresponde al 

gobierno de Eduardo Rivera Pérez hacer cumplir el contrato de operación. 
Al incumplir el concesionario pone en riesgo al ayuntamiento poblano de cualquier multa, sanción o clausura de 

instancias inspectoras como la SDRSOT, Semarnat o Conagua. 
En una semana el Organismo Operador del Servicio de Limpia recibirá el reporte de la última inspección de la 
Conagua a Chiltepeque.  
En 15 años ninguna autoridad inspeccionó a fondo la operación de Chiltepeque, por lo que Resa ha sido 
negligente y poco apegada a la norma y al contrato que exigía se instalara una planta de tratamiento para los 
lixiviados a más tardar en junio de 2008.  
La  altura alcanzada por la celda “A” –por ejemplo- había excedido en más de 20 metros cuando la norma 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_184361629.html
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establece 15 metros, por lo tanto las lagunas de oxidación ya no estaban pudiendo contener el exceso de 
lixiviados derramados. 
En este trienio por primera vez en 15 años la instancia inspectora estatal visitó el relleno, encontrando muchas 
fallas en su operación, por lo que en noviembre de 2012 expidió un resolutivo de 15 puntos de cumplimiento, 
de los cuales se han cumplido 8, parcialmente. 

En abril pasado se venció el plazo para que Resa cumpliera los 15 puntos; instaló la planta de tratamiento de 
agua, pero aún no está estable. Se construyeron dos lagunas de oxidación más, pero los lixiviados aún 
derraman hacia la barranca. 
Sí, el OOSL ha levantado sanciones, más de 750 mil pesos, pero éstas han sido conmutadas de manera 
discrecional por el jurídico del Organismo Operador, como lo hizo saber la regidora a la Contraloría.  

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Resa-lupa-estatal-federal_18_184361569.html 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

En jaque la BUAP 
De manera sigilosa y ante el éxito obtenido por Arturo Rivera Pineda y Francisco Martínez Alpizar, Fernando 
Javier Andraca Huerta, tercer aspirante a la Dirección de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, 
 interpuso su propio amparo contra la no instalación de la Comisión Electoral y fue aceptado. 
Javier Andraca alegó que en tiempo y forma impugnó la falta de instalación de la citada Comisión Electoral y 
que pese al recurso que interpuso no recibió ninguna respuesta y el Juzgado Sexto de Distrito determinó 
aceptar el amparo y citó a la audiencia de garantías para el próximo 10 de diciembre por lo que antes de esa 

fecha no podrá celebrarse la elección para elegir al sucesor de Guillermo Nares. 
El rector Alfonso Esparza Ortiz ya tiene en su escritorio los pormenores de los tres amparos promovidos por 

 Arturo Rivera Pineda, Francisco Martínez Alpizar y  Fernando Javier Andraca Huerta, y analiza los diferentes 
escenarios que puede tomar cada uno de ellos. 
La nueva etapa que vive la BUAP implica aceptar el libre ejercicio del uso de los derechos internos y externos 
que gozan todos los miembros de la comunidad y por eso existe total libertad para que los aspirantes recurran 
a los tribunales federales. 

En esa dinámica se encuentra el nuevo secretario General, René Valdiviezo, quien asumió como propia la 
sucesión en la facultad de Derecho y delegó a sus operadores la responsabilidad de elegir al nuevo director en 
un clima de total y absoluto respeto a las ideas. 
Pero la democracia también tiene sus riesgos y René Valdiviezo hoy deberá poner en práctica toda la teoría de 
la que se nutrió en las aulas durante los últimos años y demostrar que tiene la capacidad de asumir la 
responsabilidad de la Secretaría General. 

Alfonso Esparza Ortiz, rector de la BUAP, sabe de los costos de la pluralidad y los asume con total 
responsabilidad para que quede claro el nuevo estilo de gobierno dentro y fuera de la máxima universidad. 

Ante tales circunstancias es evidente que la sucesión en Derecho llegará hasta enero próximo. 
** ** ** 
Llama poderosamente el silencio ante las tres suspensiones provisionales otorgadas. 
En esta columna se dieron a conocer los tres amparos que han procedido y cuyo autor intelectual y material es 
el abogado Gilberto Montalvo González, y hasta la fecha no existe una respuesta. 

http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/jaque-BUAP_18_184361574.html 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Moreno Valle o Peña Nieto? 

¿Qué importancia tendrá en el espectro político del poderoso coordinador del grupo parlamentario del PRD en el 
Senado, Luis Miguel Barbosa Huerta, el proyecto de gobierno del presidente de la República, Enrique Peña 

Nieto, y su tan cacareado Pacto por México? 
¿Y qué peso tendrá en la vida política del perredista el plan estatal que ejecuta el gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas? 
Lo anterior lo señalo ante el papel que Barbosa Huerta está jugando en el plano nacional y ante las 

negociaciones políticas que realiza con la presidencia de la República y su titular. 
Y es que el oriundo de Tehuacán parece haber tomado la batuta en su partido -como el máximo líder- para 
negociar el posicionamiento del sol azteca sobre los distintos temas que impulsa el gobierno federal peñista en 
el Congreso de la Unión, particularmente. 

http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Resa-lupa-estatal-federal_18_184361569.html
http://www.milenio.com/firmas/carlos_gomez/jaque-BUAP_18_184361574.html
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El senador poblano parece haber desplazado al propio Jesús Zambrano Grijalva, quien habría perdido fuerza 
ante las negociaciones que Barbosa ha cocinado para brindarle el apoyo de la izquierda al PRI y al peñismo en 
temas trascendentes, como la aprobación de la reforma hacendaria. 
Tal vez esto explique por qué la crisis en el PRD se mantiene y el partido se sigue dividiendo y desdibujando en 
el terreno nacional. 

Particularmente ahora que algunas tribus perredistas han tomado fuerza, como la que encabeza el jefe de 
gobierno del Distrito Federal (DF), Miguel Ángel Mancera Espinosa, la cual está queriendo construir una ruta 
futurista a la presidencia. 
Al parecer, las negociaciones que ha ejecutado Luis Miguel Barbosa con el PRI y el presidente, Peña Nieto, no 
han caído del todo bien a los perredistas, quienes han empezado a inconformarse con la relación tan estrecha 

que tiene el senador con la presidencia. 
Se dice, incluso, que la propia Nueva Izquierda (NI), la corriente de los Chuchos, tampoco está en total acuerdo 

con que sea Barbosa el principal interlocutor de su partido con el grupo político dominante del país. 
Lo mismo sucede con las corrientes perredistas que simpatizan con Andrés Manuel López Obrador (AMLO) 
y Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, tales como la Izquierda Democrática Nacional (IDN), la Izquierda 
Renovadora en Movimiento, Foro Nuevo Sol, Unidad Democrática Nacional (Udena), entre otras. 
Estas corrientes mantienen su dura posición crítica sobre las decisiones que toma la NI y sus líderes, como 
Zambrano y Barbosa. 
Lo cierto es que el senador poblano, muy astuto, se ha sabido ganar la confianza y el ánimo de los priistas 

peñistas, quienes ven en él a un verdadero líder y negociador de la izquierda nacional, particularmente del 
PRD. 
Empero, ¿cuál será el plan de Barbosa? 
Insisto, ¿qué proyecto político será su prioridad, el de Peña, el del Moreno Valle o su sueño por la gubernatura? 

Por el momento, el líder de los senadores perredistas ha sabido responder en ambos frentes; primero, pactó 
con el mandatario estatal para apoyarlo en los comicios pasados y llevarse casi todo y, segundo, logró sacar la 

reforma que tanto le urgía al presidente, Enrique Peña. 
¿Qué sigue en la agenda política de Miguel Barbosa? 
¿Con quién jugará para lograr que su sueño de la gubernatura de Puebla se cristalice? 
¿A quién le debe Barbosa más lealtad, a Enrique Peña, a Rafael Moreno Valle o a los poblanos? 
Por lo pronto, las órdenes del senador para su plaza de Puebla es mantenerse a las disposiciones del gobierno 
del estado. 
-------------- 

* Se sigue descomponiendo el Verde 
Las cosas en el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Puebla, van de mal en peor. 
La semana pasada, Bárbara Ganime Borne, ex candidata a diputada local por la coalición 5 de Mayo, por el 
Distrito XIII, en la capital, acusó a Juan Carlos Natale López, dirigente estatal del partido del tucán, de no 

haber entregado los recursos a los abanderados de la pasada elección local. 
Palabras más, palabras menos, Bárbara Ganime, señaló: 
“No hubo el acompañamiento y el apoyo que uno esperaba en la campaña, primero el planteamiento era que el 

acompañamiento sería total y haríamos una gran campaña, pero ciertamente faltaron los recursos y los 
apoyos”. 
Posterior a esta declaración, fue el mismo Natale quien se encargó de buscar a la priista que abanderó las 
siglas de su partido en los comicios pasados para reclamarle sus señalamientos y obligarla a cambiar su versión 
por medio de la presión. 
Fue entonces que Natale sometió, presionó y obligó a Bárbara Ganime a acompañarlo a asegurar a algunos 

reporteros de la fuente política que el responsable de no bajar los recursos del Verde en la campaña fue el ex 
legislador local, Jesús Morales Manzo, y no él. 
Lo que Natale olvidó es que todo mundo sabe que quien manejó y maneja los recursos del Verde, en Puebla, de 
manera discrecional por cierto, es ni más, ni menos que él y no Morales Manzo. 
Los militantes y funcionarios de su propio partido son los que lo han acusado de ejecutar un manejo irregular 

en las finanzas del Verde. 
Por cierto, recursos con los que Natale, se dice, paga sus lujos, sus fiestas y sus guaruras que no lo dejan ni 

para ir al baño. 
Bien dicen, crea fama y échate a dormir. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2734&-Posdata-%BFMouyio-V%20IIy-o-Py%F1%20-
NiyEo? 

 

 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2734&-Posdata-%BFMouyio-V%20IIy-o-Py%F1%20-NiyEo
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2734&-Posdata-%BFMouyio-V%20IIy-o-Py%F1%20-NiyEo
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(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Las falibles pruebas de confianza. 
+ No cree en ellas ni el gobierno federal 
+ La CONAGO y las Reformas  
El anuncio hecho el jueves pasado por el gobernador del Estado sobre la contratación de policías auxiliares del 
Distrito Federal para vigilar la ciudad capital y la zona conurbada, no sabemos si es una buena noticia o por el 
contrario. Lo que sí es una realidad es la escasez de policías en el municipio de Puebla y que ha sido uno de los 

detonantes para que los asaltos y robos a casa habitación, se hayan disparado terriblemente en los últimos 

meses. 
Y si a todo lo anterior le agregamos que el Estado ahora sí ya hizo efectivo el regreso de 200 elementos que 
aún se encontraban bajo la jurisdicción de la capital del Estado, pues de repente el escenario se torna un tanto 
contradictorio, pues mientras ellos regresan al Estado y serán asignados a otras tareas o zonas de vigilancia, se 
anuncia la contratación del mismo número y la baja por pasar a las filas estatales. 

Pero también se dice que ya fueron despedidos 500 policías y que aún faltan otros 800 en los próximos días, a 
causa de no acreditar las tan llevadas y traídas pruebas de control y confianza. 
Al respecto, el fin de semana la periodista Dennisse Merker presntó un amplio y preciso reportaje sobre la 
vialidad, pero sobre todo efectividad de los pruebas de confianza, para garantizar que en efecto, los policías 
que oficialmente se encuentran en alguna de las corporaciones, no cuentan con ligas con el crimen organizado 
y actúan de manera intachable, honesta.  
La prueba del polígrafo está en entredicho en este momento por la administración federal pues el propio 

comisionado nacional de seguridad, Manuel Mondragón, ha señalado que esta evaluación puede ser fácilmente 

burlada por quienes se someten a ella, o bien generar estrés en extremo que da como resultado datos 
erróneos. 
En efecto, las pruebas de confianza y en particular la del polígrafo, han sido cuestionadas a nivel nacional. 
Incluso hay que recordar que el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle, en su alidad de presidente de la 
CONAGO, hace un par de semanas pidió al secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, una prórroga 
para que los estados cumplan con esta obligación de acreditar al cien por ciento de sus cuerpos policiacos, lo 

que debería ocurrir este fin de año, pero se postergará para los primeros meses del próximo. 
A los cuestionamientos de las pruebas de confianza que arrojan resultados subjetivos, pues no todos los 
policías que no acreditan tienen nexos con grupos criminales, ni todos los que las aprueban son garantía de 
honestidad, porque tal y como ya lo dijo Mondragón, son manipulables, 
Además, los policías que han sido dados de baja, salen de las diversos corporaciones con el estigma de no ser 
aptos, de no ser confiables para desempeñarse como policías, pues ante la gente "policías corridos por 

corruptos“ e insistimos, no en todos los casos es así. No puede perderse de vista tampoco el destino de esos 
elementos dados de baja, pues hasta el momento no se conoce si existe o no seguimiento de todos aquellos 

que ya se encuentran en las filas de las diferentes policías. 
Las múltiples quejas a nivel nacional de que las pruebas son inadecuadas, han provocado despidos 
injustificados en elementos de policía con años de trabajo impecable e historiales limpios, según se ha 
expuesto ante el propio Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, quien desde el mes de julio se 
comprometió a hacer una revisión sobre la metodología de estas evaluaciones.  

El problema no es nada fácil y pronto debe encontrarse una solución viable a esta situación, de lo contrario, 
somos nosotros mismos, los ciudadanos, quienes continuaremos pagando caro las consecuencias.  
CONFETI…Ante el descontento y chantajes que han montado algunos empresarios y partidos políticos, el 
gobernador Rafael Moreno Valle, en su calidad de presidente de la CONAGO, se adelantó a asegurar que desde 
esa posición no se conforman bloques contra el Presidente ni contra el Congreso federal…refrendó su apoyo a 
las reformas del Presidente Peña Nieto… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5947 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

SUMAR AL INSTITUTO ELECTORAL UNA ESTRUCTURA MÁS, CAÓTICO 
Al aproximarse la discusión sobre la reforma política, que producto de los intereses de un partido, el de Acción 
Nacional, que busca llevar a la tribuna antes que a la madre de todas las reformas como es la energética, por 
convenir así a su posicionamiento político, a leguas se nota la preocupación de otros partidos, de legisladores 
de ambas cámaras y de millones de mexicanos que ya no soportan más engaños de políticos de derecha, 
izquierda y del propio PRI, a los que considera malos pintores de paisajes paradisiacos donde anuncian un 
bienestar social inexistente para las grandes mayorías, cuando la realidad es que todos presenciamos la crisis 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5947
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económica que nos lleva a ser más pobres cada día. 
El camino a la aprobación de la reforma energética en el país, bien primero o bien después como son los 
deseos del PAN, sigue su marcha y en ninguna de las giras internacionales que ha realizado el presidente 
ENRIQUE PEÑA NIETO, ha negado que éstas se harán porque es urgente la reforma estructural de PEMEX y la 
participación privada en determinadas áreas. Llover sobre mojado, no hay de otra. 

Respecto a la creación del Instituto Nacional Electoral que supla al IFE, parte del interés del PAN, hasta el 
momento suman más las contras que los pros, pues según los conocedores de este tema fundamental para el 
país, su creación llevará a la formación de una super estructura involucrados los 2 mil 500 municipios que 
deberán contar con oficinas y personal. El IFE, con solo cuatro consejeros de los 9 que debería tener, cuenta 
con cerca de 20 mil trabajadores y en elecciones nacionales el número rebasa los 50 mil. 

En el control nacional, de aprobarse la creación del INE, éste deberá atender la obligada cobertura de 2 mil 500 
comités municipales, pues ese único organismo, deberá cubrir todos los procesos electorales federales, 

estatales y municipales. Caótico, pues, dicen los expertos, mantener funcionando como reloj a un instituto de 
tal naturaleza y magnitud.  
GANA PUEBLA VICEPRESIDENCIA DE LA FMOPDH 
En tanto el sinaloense JUAN JOSÉ RÍOS ESTAVILLO, titular de la Comisión de Derechos Humanos del estado de 
Sinaloa, fue designado presidente de la Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos, el 
poblano ADOLFO LOPEZ BADILLO, titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, fue 
nombrado vicepresidente de la Zona Este de ese organismo nacional, donde será el responsable de convocar y 

dirigir los trabajos de las reuniones de los presidentes de los estados de Hidalgo, Morelos, Estado de México, 
San Luis, Potosí, Querétaro, , Tlaxcala y el Distrito Federal.  
Otros designados: Luis Fernando Perera Escamilla, presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
de Veracruz, Secretario; Jesús Manuel Argáez de los Santos, Presidente de la Comisión de Derechos Humanos 

de Tabasco, Tesorero; Raúl Arturo Ramírez Ramírez, titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de 
Sonora; vicepresidente de la zona norte; Ana Patricia Lara Guerrero, Vicepresidente Zona Sur, titular de la 

Comisión de Derechos Humanos de Campeche; vicepresidenta de la zonas sur; Arnulfo Joel Correa Chacón, 
titular de la Comisión de Derechos Humanos de Zacatecas., vicepresidente de la zona oeste.  
Los 32 representantes de los organismos autónomos defensores de derechos humanos eligieron a los miembros 
del citado comité para el periodo 2013-2015, así como a los integrantes de las 16 comisiones de trabajo, donde 
el titular de la CDH Puebla, ADOLFO LÓPEZ BADILLO fue electo vicepresidente de la Zona Este. El poblano 
deberá cumplir con las comisiones y las funciones de trabajo encomendadas por el presidente; dirigir las 
acciones de los integrantes de la zona que representa, al igual que dar a conocer la labor de las comisiones, 

funciones de trabajo y tareas encargadas por el Comité Directivo o titular de la Federación. 
Para impulsar una eficaz y expedita protección y defensa de los derechos fundamentales, en 1993 se creó la 
Federación Mexicana de Organismos Públicos de Derechos Humanos. Su tarea es fortalecer los principios de 
autonomía, independencia y autoridad moral de los organismos públicos de protección de los derechos 

humanos, así como realizar acciones de protección, investigación académica, estudio, promoción, observancia, 
divulgación y difusión de los derechos humanos. 
MERECIDO HOMENAJE A MIGUEL REYES RAZO 

Viejo amigo el periodista MIGUEL REYES RAZO desde hace tres décadas, originario del Distrito Federal y vecino 
por muchos años del famoso y popular barrio de Santa Julia, donde también habitaba su cuate del alma el 
reportero gráfico JESÚS CRUZ RODRÍGUEZ, quien hoy vive en Puebla y fuera el fotógrafo oficial del presidente 
de la República, MIGUEL DE LA MADRID HURTADO, fue distinguido por la Cámara de Diputados al Congreso de 
la Unión, con la imposición de su nombre a la Sala de Conferencias del recinto parlamentarios de San Lázaro. 
Emotiva ceremonia que llevó hasta las lágrimas al cronista de corte internacional, actual colaborador de “El Sol 

de México”. fue presidida por el presidente de la cámara, diputado federal RICARDO ANAYA CORTÉS, 
acompañado entre otras tantas personalidades del licenciado FRANCISCO TORRES VÁZQUEZ, secretario 
particular de MARIO VÁZQUEZ RAÑA, presidente y director general de la cadena periodística Organización 
Editorial Mexicana, quien acudió en su representación.  
MIGUEL REYES RAZO, de especial estilo en el trato personal y en el singular manejo de sus notas políticas de 

color que por muchos años hizo para los diarios nacionales en los que trabajó, como Excelsior y El Universal, 
autor además de crónicas de las giras internacionales y nacionales de los presidentes de la República con los 

que viajó, que va a lo suyo y lleva al lector a entenderlo y comprenderlo en el limpio y profesional manejo de 
su pluma, recibió la pasada semana el merecido homenaje que, indudablemente, es el reconocimiento a toda 
una vida dedicada con pasión y entrega al periodismo. 
Muchas han sido por años y años sus visitas a Puebla. Natural degustador de los platillos mexicanos, hace 
siempre escala gastronómica en la Fonda La Mexicana de la 16 de Septiembre, entre las avenidas 7 y la 9 
Oriente, donde disfruta a placer el arroz blanco, el mole poblano y los tacos de queso y aguacate. Otra escala, 
esta técnica, la hacía en esta Puebla de Zaragoza, para visitar a su amigo y “paisano de barrio” de la capital de 
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la República, CHUCHO CRUZ a quien se le ocurrió fundar en Puebla el restaurante bar “El Rincón Taurino”, 
donde solía escuchar de MIGUEL los viejos ayeres y actuales momentos de la grilla, haciendo de los recuerdos 
ricas anécdotas. CHUCHO, 60 años de reportero gráfico y otros tantos de amigo cabal del periodista de Santa 
Julia. 
Felicidades MIGUEL. Merecido el reconocimiento a tu tiempo y espacio dedicado al ejercicio del periodismo. 

¡Salud! 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5946 

 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Carlos Peredo Grau: retrato del Dogerismo 
Cuando el priista Carlos Peredo Grau ganó la elección en el municipio de Teziutlán, un puñado de personajes se 
aprestó a brindarle servicios de todo tipo. 
Es el mismo grupillo que rodea a Enrique Doger Guerero, diputado federal y eterno aspirante a un cargo en 
donde haya presupuesto (recientemente se le fue el IMSS de las manos). 

Incluso, el líder de ese grupillo, no dudó en decir que Peredo Grau sería coordinador de su proyecto a la 
gubernatura en el norte de la entidad. 
Y  tanto era el amor por Peredo Grau, que Enrique Doger Guerrero, visitaba con frecuencia Teziutlán para hacer 
diversos acuerdos con el mismo edil tezuiteco. 
Lo menos que decían los digeristas, era que Peredo Grau es un hombre inteligente y honrado. 

Ya se ve que no. 
La semana pasada, este medio dio a conocer que el mencionado Peredo huyó literalmente de Puebla, tras 

solicitar una licencia indefinida para ausentarse de su cargo. 
La razón no es otra que no puede comprobar 21.4 mdp que malversó. 
El ahora edil prófugo tuvo que huir de lo que viene y dejó en la orfandad a los dos personajes que le quedan al 
Dogerismo. Por supuesto que este tipo de personas son los que acompañarían a Doger en cualquier aventura 
política. Y es que nadie su sano juicio, se atrevería apoyar a uno de los políticos más desprestigiados de México. 
¡Con razón Doger hasta lo presumía!. 

http://contraparte.mx/carlos-peredo-grau-retrato-del-dogerismo/ 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Como le platicábamos desde hace días, el delegado del IMSS en Puebla, Rodolfo Reyes Coria, tiene mucho 
trabajo pendiente en la institución, pues no sólo la infraestructura está patas arriba, ahora resulta que hasta de 
cartillas de salud y citas médicas para niños carecen. Así es, si usted pierde la cartilla del o la menor, le darán 
una provisional, más bien una vil copia del librillo pues tiene más de medio año que no les surten, sólo a los 

nuevos afiliados para aparentar que todo funciona bien. Lo de menos es el papel podrá decir usted, pero sin 
duda eso habla de la precaria situación del Seguro Social. 
Como dicen por ahí, el pasado nos condena. Y si no, basta con preguntarle a la diputada Denisse Ortiz, que la 
semana pasada apenas pudo contener el llanto al tocar el tema de la equidad de género, específicamente por 
votar en contra de la propuesta de que se incrementaran los espacios para mujeres en el cabildo, como ella 
también voto en contra de su género. Por eso subió a tribuna del Congreso local para decir que ella en 2011 
presentó una iniciativa para que se destinara 2 por ciento de las prerrogativas de partidos (no se vayan a 

quedar pobres) a la capacitación de las mujeres, no es que se haya querido justificar, más bien intentó explicar 
porque se pide que se respeten las decisiones de los diputados (¿?) y que el Congreso es plural. El caso es que a 

la diputada se le escuchaba la voz entre cortada al momento de habla, no se sabe si porque su voto era distinto 
al que ejerció finalmente o a que de plano no aguanta el peso de sus decisiones. Sabrá dios. 
Apenas terminaron los festejos por temporada de muertos y ya huele a navidad. El final de Todos Santos lo 
marcó con gran éxito el desfile de catrinas en el zócalo de la ciudad y el bulevar 5 de Mayo, no se recuerda de 
otros años tanta gente disfrazada de calaveras y otros motivos de muertos, que tales personajes inundaran el 

zócalo dejó sin duda buena derrama económica para los comercios del primer cuadro de la ciudad. 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría del Medio Ambiente y Servicios Públicos, recibió la visita de 
representantes del Programa de Energía del Banco Mundial para realizar una evaluación del uso de la energía.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5946
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/carlos-peredo-grau-retrato-del-dogerismo/
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Esto aplicado en 6 sectores distintos, a través del instrumento TRACE (Herramienta para la Evaluación Rápida de 
la Energía en la Ciudad, por sus siglas en inglés). 
A través de esta herramienta, se pueden identificar las estrategias de eficiencia potencial en el consumo 
energético, evaluar los beneficios y adoptar mejores prácticas internacionales. 
Las instancias que participan en la realización de este estudio son Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 

Comisión Federal de Electricidad, Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado, Secretaría de Tecnologías 
de la Información, Instituto Municipal de Planeación, Secretaría de Desarrollo Económico y el Organismo 
Operador del Servicio de Limpia. 
http://www.ngpuebla.com/node/65464#.UnecOHDTwbA 

 

 

 
 

 
(Plan B/Lydia Cacho) 
 
¿Tratantes en el Senado? 
En lo oscurito y a todo vapor, un grupo de senadoras pretende esta misma semana enviar a la Cámara de 
Diputados una propuesta que desactiva la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en 
Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos. ¿Qué hay detrás 

de esta propuesta? Durante los últimos ocho años las organizaciones civiles que trabajan contra la trata de 
personas, se afanaron arduamente para que la federación y los congresos de todo el país aprobaran leyes 

específicas para abordar este delito desde una perspectiva integral. A pesar de que esta ley fue aprobada 
apenas en 2012, los resultados han sido evidentes porque se construyó sobre un andamiaje de años de 
sensibilización y capacitación. Las procuradurías de diversos estados han registrado un número mayor de 
víctimas rescatadas y de tratantes consignados adecuadamente. Las agencias especializadas han recibido 
capacitación y sienten que por primera vez en la historia tienen herramientas jurídicas para abordar delitos tan 

complejos como estos. Hasta hace poco las procuradurías y jueces seguían hablando de lenocinio, hoy estos son 
la minoría. Ya 19 estados han aprobado la ley contra la trata, faltan 13. 
Las senadoras que van a sacar el dictamen esta semana son Adriana Dávila (PAN) del estado de Tlaxcala, el 
bastión más importante de la cultura de proxenetismo en el país. De Tlaxcala han salido el mayor número de 
adolescentes y mujeres jóvenes engañadas por tratantes, llevadas a los Estados Unidos para prostituirlas. 
Tlaxcala tiene una larga historia de proxenetismo político, que va desde gobernadores hasta diputados y 

alcaldes. Resulta alarmante que la que propuso desactivar la ley sea justamente la senadora Dávila. Por otro 
lado, Lucero Saldaña (PRI) de Puebla es una respetada experta de violencia de género, ha dado grandes batallas 
en su estado y fuera de él contra la explotación de mujeres, niñas y niños, por eso extraña su participación 

silenciosa. Luisa María Calderón (PAN), sabe muy bien que Michoacán se ha convertido en un bastión de trata de 
menores de 18 años por parte de los narcotraficantes, quienes les esclavizan para trabajar en sembradíos, les 
utilizan como carne de cañón para la vigía y movilización de drogas. Margarita Flores (PRI), de Nayarit, debe 
saber que su estado, en colindancia con Jalisco, se está convirtiendo en escondite de pedófilos y tratantes de 

infantes; por el lado de Sinaloa, en la cooptación de menores esclavizados para el narcotráfico. Angélica de la 
Peña (PRD) reconocida feminista, experta en Derechos Humanos, género e infancia; insólita su firma.  
En síntesis, lo que proponen las senadoras y sus abogados es desarticular el poder de la Ley de trata (quitarle 
los dientes) derogando los artículos que establecen estándares de la atención especializada a víctimas, derogan 
la reparación del daño, la severidad de penas cuando el tratante es un funcionario público o pertenece a algún 
cártel. Derogan los artículos 19 y 20 que castigan a los dueños de bares y clubes que engañan a las mujeres 
para prostituirlas. Es grave que eliminen la explotación laboral como una forma de trata; sabemos por la OIT 

que 20.9 millones de personas son explotadas laboralmente al margen de la ley. Derogan el Art.44 que exige se 
decomisen los bienes de tratantes para pasar a formar parte del Fondo para las víctimas. En el presupuesto de 

egresos 2014 no se aprobaron recursos para atención de las víctimas de trata; las enormes ganancias que 
genera la trata deberían ser puestas a beneficio de las víctimas, no de los victimarios. Eliminan también los 
artículos que exigen transparencia de servidores públicos y castigan penalmente a periodistas que cubran casos 
de trata de personas. Los tipos penales se difuminan y quedan casi en lo genérico (como eran antes). 

Está claro que los tipos penales y cualquier reforma que dote de mayores herramientas a las y los operadores y 
juzgadores deben evaluarse con detenimiento y homologarse los ordenamientos estatales y federales. Las leyes 
deben mejorar, pero esta propuesta ignora que existe una Ley Modelo Contra la Trata de Personas de la ONU en 
la que se basa la ley existente contra la trata. Esto nos hace sospechar que justo cuando se tocan los intereses 
económicos de los grandes tratantes, le arrebatan poder a la ley, argumentando que en la nueva Ley General de 

http://www.ngpuebla.com/node/65464#.UnecOHDTwbA
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Víctimas todas las víctimas (mezcladas y difusas) caben; sin duda algo está podrido en el Senado y debemos 
averiguar su origen. Ciertamente hay un debate sobre hacer menos leyes y más efectivas, pero esta propuesta 
hace lo contrario ¿qué sucede con nuestras senadoras? 
http://periodicocentral.mx/component/k2/tratantes-en-el-senado 

 

http://periodicocentral.mx/component/k2/tratantes-en-el-senado

